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Быть бдительным на любом участке 
и во венкой обстановке

♦
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Во всех (хргаиизациях нашей тартни адет активная подготовка к X IX  съезду.. На партийных собраниях и конфере.нциях, на съездах компартий сош н ы х республик всесторонне Обсуждаются проекты Цент- ■ риьяого Комитета ВКП(6) по новой пятилетке и по Уставу партии. Проект ди- Р  тетив X IX  съезда партии по пятому пя- тнлетнему плану разв'ития СССР и щюект измененного Устава па)ртии встречают горячее и единодушное одобрение со стороны всех членов и кандидатов партии.С большой активностью обсуждают коммунисты проект измененного Устава ширтии. Это обсуждение демонстрирует величайшую идейную сплоченность партийных рядов. В обсуждении проекта из- ноненного Устава наглядно проявляется • исключительная забота коммунистов о своей родной партия, о том, чтобы она и впредь росЛа и укреплялась, расширяла своя связи с народными массами, ве.да \  нашу Родину к новым 1ВСемирно-историче- ' спим победам.Устав является нерушимой основой жизни нашей партии. Исходя из ленин- ско-сталинс1ШХ организационных принципов, - он предусматривает формы построения партии и правила ее :внутренней жизни, способы практической деятельности партийных ерганизаций. Проект измененного Устава, определяя главные задачи Коммунистической партии, направляет силы !всех коммунистов на борьбу за успешное осуществление задач коммунистического строительства.В проекте измененного Устава, наряду, с другими дополнениями и изменениями, дается более полное определение обязанностей коммунистов. Проект ставит задачу —  еще выше поднять авангардную роль членов партии в строительстве коммунизма и их активность в борьбе с недостатками и болезненными явлениями, имеющими место в работе некоторых партийных организаций. Положения Устава определяют высокие обязанности члена партии: всемерно охранять едняство партии, быть активным бойпом эа выполнение партийных решений, быть примером в труде, повседневно укреплять связь с массами, работать над усвоением основ марксизма-.тснИнизиа, соблюдать партийную и государственную дисциплину, развивать самокритику и критику снизу, неуклонно проводить- указания партии о правильном подборе кадров, быть правдивым и честным перед партией.Партия требует, чтобы каждый коммунист на любом участке и во всякой об- счановке проявлял политическую бдительность. В проекте измененного Устава говорится, что член партии обязан: «соблю
дать партийную и государственную тай
ну, проявлять политическую бдитель
ность, памятуя, что бдительность комму
нистов необходима на любом участке и 
во всякой обстановке. Разглашение пар
тийной и государственной тайны являет
ся преступлением перед партией и несов
местимо с пребыванием в ее рядах».Еоммунистичеекая, партия всегда воспитывала, и (воспитывает кадры, всех своих членов в духе высокой бдительности и политической прозорливости. На протяжении всей истории нашей партия, истории Советского социалистического государства большевистская революционная бдительность была верным боевым оружием партии в борьбе с  врагами. «...Первой за- 

) поведью вашей политики, —  говорил В. И. Ленин в 1921 году, —  первьш уроком..., который должны усвоить себе все рабочие и крестьяне, это —  быть начек у ...» . Товарищ Стадан учит, чаю политп«- ческая бдительность ' является неотъемлемым качеством каждого коммуниста, что партия должна развивать бдительность. «...Революционная бдительность, —  указывал товарищ Сталин в 1933 году, —  является тем самым качеством, которое особенно необходимо теперь большевикам».Наши кадры, воспитанные партией Ленина— Сталина, стоят на страже интересов парФии и государства, проявляют революционную бдительность и непрнмя- римость ко всему чуждому, враждебному. Но нельзя пройти мимо того, что за по- с.теднее время среди коммунистов по.1учи- ли распространение проявления политической беспечности и ротозейства, факты разглашения партийной и государственной тайны. Происходит это прежде всего там, где нет настоящего большевистского порядка в работе, где запущено дело политического воспитания, где отсутствует самокритика и критика снизу и создается атмосфера благодушия и успокоенности. В этих условиях ра1ботники быстро заражаются политической слепотой, перестадот
f

ориентироваться в обстановке, утрачивают бдительность.На партийных конференциях и съездах компартий союзных республик делегаты подвергали суровому осуждению тех руководителей, которые допускают в своей работе политическую беспечность я благодушие, не умеют соблюдать па|ртлйную и государственную тайну.В ряде партийных, советских, хозяйственных организаций политическая беспечность проявляется даже в такам деле, как под1бор и расстановка кадров. Все еще имеют место факты, когда работники подбираются не по объективным признакам, а  по признакам случайным, когда грубо нарушается партийный принцип подбора кадров по их политическим и деловым качествам. Дело иногда доходят до того, что иекотарые горе-руководители зачисляют на 'Важные должности людей без какой бы то ли было проверки. В результате политического ротозейства и ослабления бдительности со стороны отдельных руководителей кое-где имелись случаи проникновеиия в партию и на руководящие посты нечестных, фальшивых людей, не внушающих доверия.Партийные организации должны решительно покончить с любыми проявленпя- 'Ми беспечности и благодушия, политически закалять кадры таким образом, чтобы они на любом участке повседневно проявляли бдительность и политическую зрелость в работе.Надо постоянно помнить, что арлнтура имперналпстической реакции не щадят сил для того, чтобы найти внутри нашей страны пищу для своей разведки, воспользоваться малейшим ротозейством и беспечностью со стороны наших работников. Известно, что американское правительство в октябре прошлого года приняло а.лрессивный закон, предусматривающий специальные ассигнования на организацию шпионско-диверсионной деятельности против Советского Союза и стран народной демократии. В бешеной злобе к народам социалнстического лагеря империалисты всячески изощряются в св-эих враждебных, подрывных действиях против нашей страны и народно-демократических государств. ..Товарищ Сталин учит, что, развертывая мирное социалистическое строительство, мы ни на минуту не должны забывать о происках международной !)еакцйи, которая вынашивает планы новой 'Войны. Советские люди должны повышать свою политичеекую бдительность, soipKo стоять на страже государственных интересов нашей великой Родины, всемерно укреплять ее могущество.После разгрома и ликвидации остатков эксплуататорских классов в нашей стран'З международная буржуазия потеряла ъся- кую опору внутри Советского Союза для своей борьбы против Советского государства. Однако она стремится использовать в своих целях пережитки капитализма в сознании советских людей —  остатки частнособственнической психологии, пережитки буржуазной морали, npeiaoHoHiie отдельных людей перед буржуазной культурой Запада, проявление национализма и т. д. Острие всей идеологической работы па(ртийных организаций должно быть направлено на преодоитение переяштков капитализма в сознании людей, на усиление большевистской непримяримостн ко всякого рода идеологическим извращениям, на 'Воспитание всех трудящихся в ду- j хе животворного советского патриотизма, | в духе высокой политической б.дигедьно- сти.Коммунистическая партия, весь советский ^народ идут навстречу X IX  съезду ВКП(б), полные творческих сил, энергии и стремления бороться за новые победы в строительстве коммунистического общества. Величественные задачи стоят перед нашей партией, перед нашим народом.
«Ныне, —  говорится в проекте лз.чс- неяного Устава В1Ш(о), —  главные за

дачи Коммунистической партии Советско
го Союза состоят в том, чтобы построить 
коммунистическое общество путем посте
пенного перехода от социализма к комму
низму, непрерывно повышать материаль
ный и культурный уровень общества, 
воспитывать членов общества в духе ин
тернационализма и установления брат
ских связей с трудящимися всех еТран, 
всемерно укреплять активную оборону со
ветской Родины от агрессивных действий 
ее врагов».Занятый мирным созид'ателшым трудом, советский народ под ■ руководство'М Ео'ммунистической партии, под водительством това1рища Сталина твердой поступью идет к своей великой цели —  ком м унизм у.

(Передовая «Правды» за 29 сентября).

Трудовыми успехами во славу любимой Родины 
встречают советские люди XIX съезд партии

Снизить за пятилетие себестоимость промышленной продукции, примерно, на 
25 процентов и стоимость строительных работ не менее чем на 20 процентов. Сокра
тить сроки строительства и обеспечить повышение качества строительных работ. 
Снизить себестоимость тракторных работ машинно-тракторных станций, примерно, 
на 25 процентов, железнодорожных перевозок—на 15 процентов, издержек обраще
ния розничной торговли-—на 23 процента. Резко сократить накладные расходы 
сбытовых организаций в промышленности, а также по заготовкам и сбыту сельско
хозяйственных продуктов.

(Из проекта Ц К  ВКП (б) ^Директивы X I X  съезда партии, по пятому пятилетнему плану 
развития С ССР  на 1951—1955 годы {3-й пункт порядка дня съезда)".

М осковские автозаводцы  
заверш или девят им есячную  

програм м уЕоллектив .московского автозавода имени Ст1алина первым в столице стал Hia стахановскую в^ахту в честь X IX  , съезда партии и принял повышенные социалистические обязательства. Автозаводцы решили досрочно, 25 сентября, завершить девятшгесячную программу и выпустить сверх плана большое количество автомашин, 6 .500 велосипедов. Были приняты и другие обязательства.25 сентября, в срок, указанный и обязательствах, коллектив автозавода завершил программу девяти месяцев. Никогда еще на предприятии не было такого вьис- кого политического и трудового подъема, как в эти дни, предшествующие открытию X IX  съезда партии.Ведущая роль в соревновании кузнецов принадлежит коммунистам. Прославленный кузнец член партии М. Ушкалов с первого дня вахты стал перевыполнять сменные задания более чем в полтора раза. Его выдающееся трудовое достижение —  390 балок передних осей вместо __ 185 по норме —  еще никем не превзойдено.Больших успехов добились станочники. В сентябре на скоростные режимы реяз- ния переведены дополнительно десятки станков. Теперь на высоких скоростях работает около 60 процентов станочного оборудования. В результате экономия машинного времени составила свыше 45 минут на одну автомашину.В обязательствах коллектива завода большое место отводи.дось снижению расхода металла на каждую выпускаемую машину. Было решено снизить в нынешнем году расход черного проката на каждый выпускаемый автомобиль «ЗИС-150» на 35 килограммов и на авт01машину «ЗИ С-151» —  н-а 50 килограммов. Эти обязательства успешно претворяются в жизнь. Расход проката по «ЗИ С-150» уже уменьшен на 28,6 килограмма, а по «ЗИ С-151» —  на 42 килограмма.Одними из первых о досрочном шении дбвятго1есячной программы доложили коллективы литейного цеха цветных металлов и цеха металлопокрытий. Литейпая цветных металлов раньше срока завершила план девяти месяцев. Еоллек- тив цеха поставил своей задачей— годовую программу закончить к 10 декабря.В цехе металлопокрытий из месяца в месяц растет выработка, улучшаются экономические показатели. Ироизводитель- ность труда рабочих в дни предсъездовской вахты здесь значительно возросла. Цех уже сберег 200 тысяч рублей.Столичные автомобилестроители активно борются за успешное осуществление всех обязательств, принятых в честь X IX  съезда партии. (ТАСС).

Выдающийся успех советских 
речниковЯКУТСК, 27 сентября. (ТАСС). Вчера окрестности Якутска огласились гудками волжских речных буксирных теплоходов, пришедших сюда северным морским путем. Все суда построены в этом году заводом «йраон'ое Сормово». В начале навигации они участвовали в доставке грузов на великие стройки коммунизма, затем Министерство речного флота СССР направило эти суда на великую сибирскую реку Лену для перевозки народнохозяйственных грузов.Рейс явился серьезным экзаменом как для коллектива строителей, так и для экипажей судов. Теплоходам предстояло пройти в общей сложности около 12 тысяч километров, из них 8 тысяч по северному морскому пути.Экзамен выдержан блестяще. Выдающийся в НСТС1РИИ судоходства переход речных теплоходов с реки Волги на Лену закончен. Советские речники доставили суда ;в отличном состоянии.—  Наш переход, —  заявил начальник арктической экспедиции Министерства речного флота, лауреат Сталинской премии Ф. Нчаянов. известный в стране по проводке в 1949 году речных судов из Ар

хангельска в Обь-Иртышский и Енисейский бассейны. —  является пода1ркои Родине в честь X IX  съезда партии. Мы рады, что своим трудом внесли вклад в дело освоения новых типов судов на сибирских реках. Позади остался большой путь, пройденный по Волге, Шексне,^ Рыбинскому водохранилищу, Мариинской системе, Онежскому озеру, Веломорско-Бал- тийско-чу каналу, четырем морям — Белому, Баренцеву, Еарскому, морю Лаптевых и реке Лене.Прибывшие суда являются гор,достыо отечественного судостроения. Управлс'нне их электрифицировано и автоматизировано.В трудных условиях арктического перехода, сквозь льды и туманы, суда показали отличные ходовые качества. Все механизмы работали безукоризненно.Прибывшие суда встречали представители партийных, советских и общественных организаций Якутии. Скютоялся митинг, 'на котором был оглажен Указ Президиума Верховного Ск>вета Якутской АССР о награждении 32 участников перехода почетной грамотой Президиума Верховного Совета Якутской АССР.
На рыбных промыслахОзнаменовать открытие X IX  съезда партии новыми трудовыми по1беда.ми —  таково единодушное стремлешю рыбаков колхоза имени Еалинииа, Еузуровского сельсовета, Еолпашевского района.Став на стахановскую вахту в честь этого знаменательного события, бригада тов. Пугачева 20 сентября завершила свой годовой план, сдав государству 300 центнеров рыбы. Рыбаки взяли новое, обязательство— к 5 октября дать Родине сверх плана 40 центнеров высококачественной рыбы.—  В проекте директив X IX  съезда пар. тии по пято.му пяти.летнему пла'ну, —  говорит рыбак тов. Пушкарев, —  предусматривается увеличить добычу рыбы по сравнению с 1950 годом на 58 процентов. Значит, нам надо приложить все уси

лия, опыт и знания, чтобы внести свой вклад в общенародное дело.Тов. Пушкарев к 20 сентября выполнил годовой нлан и сдал сверх плана 11 центнеров рыбы.Члены бригады Петра Безденежных сдали государству 450 центнеров рыбы. Это —  их годовой план. Они взяли новое обя. зательство— ко дню 35-й годовщины Великого Октября сдать государству еще 50 центнеров рыбы.Рыбак тов. Еривошенн вместо 33 центнеров рыбы, которые ему надлежало выловить по годовому плану, к 20 сентября сдал 45 центнерО'В.На 130— 135 процентов вьпюлнили свои годовые задания рыбаки Александр Дорофеевич Тайников и П|0лина Петровна Беленьких. И. БАБУШКИН.

Раньше срокаКолхоз имени Молотова —  один из крупнейших в Парбигском районе.Колхозники срльхозарте.ди решили встретить день открытия X IX  съезда партии досрочным вьшолнкнием обязате.дьств перед го'Сударством.План хлебос,т:йчи и уборки урожая- они выполнили досрочно.План рО'Ста поголовья общественного скота и повышения его продуктивности выполнен также досрочно.В колхозе надоено но.лока за восемь месяцев в среднем от каждой коровы но

1.010 литров —  90 процентов к годовому плану. Лучшая в этом колхозе доярка М. Е . Радченко надоила молока от каждой из 15 закрепленных за нею коров в среднем по 1 .384 литра, доярка Алисья Вол- женина —  по 1 .259 литров.Колхоз имени М|олото1ва полностью рассчитался с государством по 'поставкам мяса, молока и шерсти.Сейчас колхозники и колхозницы борются за то, чтобы ко дню открытия X IX  съезда партии —  5 октября завершить все осенние полевые работы.

Ш ест ь норм  в см ен уВ эти дни, когда весь советский народ готовится к историческому событию — ' X IX  съезду партии, рабочие ремонтно- подшипникового завода трудятся с большим подъемом. .Крупную трудовую победу одержал юмь- еомолец Виктор Обухов.. . .  В сборочном цехе задержался тввн пуск продукции. Она была почти готова^ похватало лишь наружных колец.Нужно было обрабатывать кольца. На Бнутришлифовальноч станке работает Виктор Обухов. Он выполнял по две а  более норм в смену.Виктор пришел в цех за полчаса донаи чала смены. Около станка уже возвышалась высокая горка колец, предназначенных для шлифовки. Тов. Обухов проверил станок, тщательно выбрал и закрепил абразивный камень. Стахановец пост»" вил целью отшлифовать за смену 400  колец. iВиктор включил ставок. Закрепив le-i ra.Tb, он подвел к ней диск абразивноп» камня. Несколько секунд —  и на стол; легло первое отшлифованное кольцо.К концу второго часа работы контролер принял у Обухова 130 колец дневная норма!К концу рабочего дня Виктор Обухов отшлифовал 883 кольца. Это была большая победа— больше шести норм в смену.Скоро о трудовом подвиге комсомольца знал весь завод. Его поздравляли товарищи, тепло пожимали ему руку. Новый плакат говорил о крупном трудовом успехе молодого станочника.Виктор Обухов сказал, что постараегезй закрепить этот успех.
Ф. БАТУРИН,

Навигационны й план— 
к  5  окт ябряСвой трудовой подарок X IX  съезду партии готовят рабочие Томской сплавной конторы. Став на стахановскую вахту, они взяли обязательство —  за'кончить! навигационньпТ нлан к 5 октября.Между С1шавны1ми участками развернулось соревнование за скорейшее выполнение обязательства. Передовой Тимирязевский сплавной участок завершил годовой план к 20 сентября я уже поставил сверх плана 10.000 кубометров древесины. Поздняковский сплавной участок за это же время сплавил сверх |плана 5 .000 вубо1метров.Близок к выполнению годового плана Еалтайекий сплавной участок. Здесь сплотчики бригад, руководимых тт. Лихановым и Ткачевьш, выполняют до двух норм в смену. По полторы нормы в смену вьшолняшт грузчики тт. Евсеев, Дето тярев и другие.Коллектив Томской сплавной конторы обязуется до конца навигации дать сверх плана 70.000 кубометров древесины.

C O P tB H O B A H H t
РАЙ ОНОВ А С И Н О В С К И И — т о м ск и й

список
кандидат ов в депут ат ы  Том ского городского  

Совет а депут ат ов т р уд я щ и хся , зарегист рированны х  
окруж ными избират ельными комиссиями: 

по ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 11
Лапин Николай Сергеевич, 1909 года рождения, член ВЕП(б), секретарь горкома В1Ш(б) —  выдвинут общим собранием рабочих, няженерн'О-технических работни

ков к  служащих госмельзаводов iNl 6— 7.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 4 2 .
Давыдов Сергей Яковлевич, 1904 года рождения, член ВКП(б), и. о. председателя горисполкома —  выдвинут обящм собранием рабочих, инженерно-технических работников и служащих Томской пристани, райуправления пароходства, технического участка пути и базы плавсостава.

Хлеборобы соревнующихся районов —  
Асиновского и Томского, встрв на стаха
новскую вахту в честь X IX  съезда пар
тии, досрочно рассчитались с государ
ством по хлебосдаче.

Как в том, так и в другом районе хле
боробы и механизаторы рещили завер
шить осенние полевые работы ко дню от
крытия X IX  съезда ВКП(б) —  5 октября. 
Секретари райкомов ВКП(б) т% Янин и 
Голиков по нашей просьбе рассказали о 
том, как в соревнующихся районах ве
дется борьба за выполнение взятых обя
зательств.

★

АСИНОВСКИЙ РАЙОНПодготовка к X IX  съезду ВКП(б) вызвала высокий политический и производственный подъем всех колхозников, колхозниц и механизаторов района. Они видят в документах ЦК ВЕП(б) к съезду сталинскую заботу Коммунистической партии о дальнейшем укреплении силы и могущества нашей еоциалистичешгой Родины, о повышенш материального и культурного благосостояния всего советского народа. Колхозники и механизаторы встали на стахановскую 'вахту в честь X IX  съезда ВЕП(б) и в эти дни работают с удвоенной и утроенной энергией.Именно б.дагодаря такому 'В'оодушевле- нию и подъему колхозников и механизаторов район досрочш, 15 сентября, рассчитался с государством по хлебопостав. гам. Из 21 колхоза полностью завершили выполпение плана хлебосдачи 19. Не рассчитались е государством по поставкам хлеба лишь два колхоза: имени Молотова и «Красное знамя». Колхозы зоны Митрофановокой МТС первыми закончили уборку и хлебосдачу. Это позволило перебросить в отстающие колхозы дополнительно комбайны, управляемые лучшими ком1байнерами, такими, как тт. Захаров, Тшмофеев, Ширяев. Были усилены в этих колхозах транспо|ртные аредства. Колхозы имени Мо.чотова и «Красное знв»(я» теперь смогут закончить хлебосдачу к первому октября. Но

Асиновский район не выполнил план сдачи государству продовольственных культур.Уборка урожая полностью закончена 'В 6 колхозах. Остальные колхозы заканчивают у'борочные работы почти одновременно к 1 октября.В районе семян засыпано 73 процента к плаггу, в  том числе пшеницы 85 процентов, полностью засыпан горох. Нынче каждый колхоз полностью обеспечит себя собствеиньши семенами. Такие колхозы, как имени Сталина, имени Хрущева, имени Калинина, «Победа», «Большевик», «Искра», уже полностью засыпали семена всех культур в размере, обеспечивающем план весеннего сева 1953 года. К 1 октября засыпку семян закончат все остальные колхозы. Сейчас се- згенной материа.! усиленно очищается от сорных примесей, просушивается, доводится до нужных кондиций.Асиновский район —  льно'сеющий. Колхозы района нынче вырастили богатый урожай этой культуры на п.1ощади более двух тысяч гектаров. Весь лен вытереблен своевременно, три четверги его 0i6MOH04eH0 и 'разостлано. Все К'Олхозы активно участвуют в сдаче льнопродук- ции государству. На 23 сентября план сдачи льносемян государству в целом по району перевыполнен, колхозы продолжают сверхплановую сдачу.В колхозе «Победа», на учасисе Героя Социалистического Труда А . И. Одегрва, урожай льносемян составил на площади четырех гектаров по 8.1 центнера, а  на всей илоЩ'Яди посева (109 гектаров)—  в среднем по 5,25 центнера с гектара. В колхозе гшени Хрущева на участке в 15 гектаров льновод тов. Логунов получил семян льна по 7,2 центнера с гектара. Высокий урожай получен в колхозах имени Молотова, имени Хрущева, «Красный май».Колхозы хорошо подготавливают к сдаче государству и льнотресту.Сдав государству первые партии льносемян, колхозы получили большие средства. Например, колхоз имени Калинина уже получил 300 тысяч рублей. Это по

зволило выдать колхозникам первый денежный аванс: в сельхозартели имени Калинина —  по одному рублю 25 копеек, в колхозе «По1беда» —  по полтора рубля на трудодень. Передовые колхозы нынче планируют выдать колхозникам денег на трудодень по 4— 5 рублей.В этом году впервые за 'Все время в Аснновском районе ряд колхозов получит миллионный денежный доход. Первыми миллионерами в районе будут колхозы жмени Калинина, имени Сталина, имени Хрущева, «Победа».Район в целом вб-время и полностью выполнил план сева озимой ржи, а такие колхозы, как имени Сталина, «Комсомолец», посеяли озимых значительно больше, чем планировалось.Поднято зяби 45,9 процента к плану. Все ко^ахозы б0|рются за то, чтобы план зяби выполнить к 5 октября.
ТОМСКИЙ РАЙОНВ колхозах pafioiHa такгке огромный политический и производственный подъем колхозников, вызванный сообщением ЦК ВЕП(б) о созыве X IX  съезда ВКП(б).Томский район сдал государству причитающееся количество хлеба раньше Асиновского на три дня. Но борьба за хлеб здесь ведется менее организовадно. Из 28 каахозов выполнили нлан хлебосдачи только 12. 0со|бенно отстают с вы- полнение'М первой заповеди колхозы имени Карла Маркса, «Красный сибиряк», «Заветы Ильича», выполнившие план от 70 до 83 процентов.Райком naipTHH и райисполком, как сказал тов. Голиков, приняли дополнительные меры к усилению хлебосдачи в отстающих колхозах. Разработаны меры по каждому отстающему кллхозу с тем, чтобы планы хлебозаготовок, а  также уборки урожая зерновых были выполнены к 1 октября.Колхозы Томского района лучше убирают урожай зерновых культур, чем это делается в Асиновском районе. П.дан уборки здесь выполнен на 94,5 процента. 11 колхозов этого района полностью зако'Н- чвлк уборку зернобобовых. Санъши от

стающими колхозами на уборке урожая являются колхоз «Новый путь», убрав-| ший хлебов 80 процентов к плану, и  колхоз «Заветы Ильича» —  86 процентов. В эти колхозы дополнительно направлены комбайны.Больше здесь засыпано и семян —  93̂  процента к плану. Полностью -засыпали семена всех культур 13 колхозов. Лишь' сельхозартель имени Калинина имеет в закром'ах семян 40 процентов к плану. Этот колхоз затянул уборку и медленно подрабатывает семена.В колхозах Томского района хуж е, чем в Асиновском, засыпаются семева по культурам.В Томском районе картофель и овощи являются важной отраслью колхозного производства, но уборка овощей и картофеля проходит неорганизованно.В колхозах района было посажено картофеля^ 1.173 гектара, а  убрано всего только *110 гектаров. Морковь, лук, свекла убрана, а  капуста 'вся еще стоит на корню. Почему-то здесь считают, что время для уборки этой культуры еще не наступило. Райком партии и райисполком мирятся с такими настроениями руководителей колхозов. Планируется убрать картофель и овощи к 5 октября, но во многих колхозах рассчитывают, главным образом, на пом'ощь из города, а  свои силы на уборке используют не полностью.Озимых недосеяно 210 гектаров к пло-' ну.Хуж е в колхозах Томского района обстоит дело и с подъемом зяби, план выполнен только на 29,5 процента. Особенно плохо пашут зябь 'механизаторы Поро- синской МТС. Тракторы здесь то и дело простаивают из-за технических неисправностей. 1|Чтобы сдержать свое слово —  к 5 октября полностью завершить осенние полевые работы, —  партийные и советские организации Томского 'района должны широко распространить опыт передовиков предсъездовского социа-дистического соревнования, помочь каждому соревнующемуся с честью ВЫПАЛ н ить 1взятыв обязаг тельеша.
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МЯТЕРИЯЛЫ К XIX СЪЕЗДУ ПЯРТИИ ..й”★  ★  ★
Улучшить работу строительных организаций, 
полнее использовать резервы производствав  проекте директив X IX  съезда партии Do пятому пятилетнему плану развития СССР предусматривается повысить уровень промышленного произвоД'СТВ1а за пятилетие, примерно, па 70 процентов при среднегодовом т е т е  роста всей валовой продукции проиышленн'ости, примерно, на 12 процентов.В соответствии с планом дальнейшего подъема промышленного производства увеличиваются капиталовложения в промышленность.В связи с увеличением масштабов капитального строительства сама зкизиь требует дальнейшего улучшения работы строительных организаций. Если взять строительные организации нашего города, то большинство из них Пе справляется с выполнением планов, строит дорого и 

с низким качеством.На мой взгляд, неудовлетворительная работа строительных организаций объясняется тем, что большинство из них маломощны, не имеют необходимой материально- технической базы, плохо обеспечены' квалифицированными кадрами. Поэтому они не могут использо'ать в своей работе все современные индустриальные методы с т р -  ительствз, ведут его старыми cnoco6aiMH, при низкой механизации работ, не используют новые, высокопроизводительные виды строит'ельяых материалов и конструкций.В То.мске имеется три крупных строительных организации. Вольшин'пво лее организаций и предприятий ведет строительство хозяйственным способом, имея отделы капитального строительства. Таких отделов в городе более десяти. .\Iiionie из них не имеют самых простых средств ме- , хани'Зации трудоемких работ. |Я считаю, что настало время отказать-  ̂ся от создания мелких строительных 1

организаций, заменить их крупными стритсльнььчи организацйяйш, имеющими современную материально-техническую базу, позволяющую вести строительство индустриальными мeтодaiми, при макси.чальной .механизации всех строительных работ, с применением высокопроизводительных и экономически более целесообразных видов строительных материалов. При этих крупных строительных организациях необходимо создать производство строительных материалов и комбинаты по поддхуговке кадров строителей и повьппению их квалификации. .Такие крупные строительные организации следовало бы создать по одной на область или даже на Несколько садежных ’областей и поручип им строительство всех промышленных, жилых и коммунальных объектов.Наряду с  вводом в действие новых предприятий й агрегатов, должно быть обеспечено значительное увеличение мощностей действующих предприятий за счет их 1реконструкЦйи, установки нового оборудования, механизации и интенсификации производства и улучшения технологических процессов. Проектом директив X IX  съезда партии по пятому пятилетне- jfy плану предус.мотрено использовать расширение существующих предприятий, как важнейший резерв увеличения производства при наименьших затратах.Следует признать, что предприятия нашего города и.меют еще огромные неиспользованные резервы для дальнейшего расширения производства. У нас во многих сл^шаях нерационально используются производственные площади, на которых может быть установлено много нового оборудования. На многих предприятиях ко'Эфициент использования оборудования крайне низок. Плохо еще механи

зированы трудоемкие процессы, мед.деяио внедряется новая технология.I БольЩое вни.мание проектом директив по новой пятилетке уделяется интенсификации производства. Инженерно-технические работники предприятий до.'шшы сейчас серьезно подумать над массовым внедрением на предприятиях скоростных режимов резания, применением высокопроизводительных инструментов, присиособ- лений, мерительной аппаратуры, над изучением, обобщением и распространенном наиболее П'роиэВолите.1ьных приемов стахановского труда, над jfaccnBbiM обучением этим Приамам всех рабочих.Важным резервом является использование отДодов производства. Этот вопрос для нашего города и для области имеет очень 6о.льшое значение. Основной отраслью экономики нашей области является лесная промышленность. При заготовке и разделке леса до 50 процентов древесины уходит в отходы производства. Такие факты имеют место и на лесозаготовках и на деревообрабатывающих предприятиях и, в частности, на карандашной и спичечной фабриках.Такое положение с исполь,зоБа'Нием древесины дальше терпимо быть не может. Известно, что современные лесохимические предприятия, используя отходы лесной промышленности, выпускают продукцию крайне необходимую для народного хозяйства. Сле,дует поставить вопрос о стро'ительстве в нашей области предприятий по механической и химической переработке древесины. Это позволит сэкономить для страны многие миллионы рублей.
Г. ГРАНОВЕСОВ, 

секретарь Вокзального райкома ВКП(б)
г. Томска.Быть активным организатором социалистическогосоревнованияВполне понятна необходимость изменений и дополнений, которые изложены в проекте измененного Устава партии. Устав Коммунистической партии Советского Союза, который будет утвержден X IX  съездом партии, еще более укрепит единство и сплоченность пар'пш, усилит связь партии с массами, повысит партийную и государственную днецпплину, поднимет работу партийных организаций на уровень новых задач коммунистического строительства.Вот почему проект текста измененного Устава партии так горячо одобряется в па1ртийных организациях всеми коммунистами.Мне хочется внести добавление в пункту «в» третьего параграфа. Я хочу в своем дополнении к этому пункту поднять вощ)ое о социалистическом соревновании.Известно, какое большое 'значение придавали В . 1 . Ленин и И. В . Сталии серев, нованпю масс с первых же дней советской власти. Ленин и Сталин определили социалистическое соревнование, • как метод строительства коммунистического общества, основанный на мавенагальной активности и творческой инициативе широчайших народных масс.Социалистическое соревнование сыграло громадную роль в успешном выполнении предвоенных ста,линсвих Пятилеток, еще более широко развернулось в годы Великой Отечественной войны и в послевоенные годы. Оно стадо нодлинно Массовым, всенародным.Социалистическое соревнование сыграло' громадную роль в хозяйственном я культурном строительстве л  нашего Ко- жевнилшвского района.В районе имеется много знатных людей —  Пйредовивов соЦИалнстическото сорев

нования, добившихся значительных успе- -хов в труде. Еомбайнеры тг. Лищ^хин, ХодореНко выполнили сезонные задания на 350— 400 процентов, бригадиры тракторных бригад тт. Михайлов, Аникин досрочно выполнили годовой п.дан тракторных работ, доярки Наталья Иванова, Мария Куроленко, Анна Изотшза надоили за 8 месяцев по 1.100— 1.200 .литров молока на каждую корову и т. д. Со'циалистическое соревнование помогает с каждым днем увеличивать производительность труда.Однако далеко еще не везде полностью используется сила социалистического соревнования. В руководстве соревнованием встречаются элементы формализма.Некоторые партийные организации редко обсуждают вопросы руководства социалистическим соревнованием, проходят м ш о крупных недостатков в этом деле. Принятие социалистических обязательств и подведение итогов соревнования часто проводятся с опозданием, формально, без Обсуждения на соб|раниях рабочих, колхозников, .мехавизаторов.Особенно же большим з;юм является то, что многие руководители колхозов, МТС, организаций почему-то считают, что 01рганизацией содпаЛистнческого соревнования должны заниматься только секретари партийных организаций, а  они, руководители, якобы должны заниматься решением «хозяйственных» вопросов. Такие руководптели не понимают существа социалистического соревнования, его природу н огромную Мобилизующую и воспитательную силу.Мне вспоминается такой факт. В августе текущего года бюро райкома ВКП(б) решило заслушать директора Ювалкпской МТС тов. Сулимова о руководстве социа

листическим соревнованием. Когда ему об этом соо|бщилй, он удивдися и заявил: «Причем же тт,"Т я? Этим вопросом у нас занимается .заместитель по политической части тов. Ёабиев, с него и на,до спрашивать». Примерно так же относится к соревнованию директор Уртамской МТС тов. Туркатов.На вопрос, как организовано социалистическое соревнование • на Вороновском пункте «Заготзерно», директор тов. К а. лицкйй ответил; «Видите ли, нора сейчас у меня на пункте горячм , надо заготовлять хлеб, подрабатывать его, сушить, отгружать, и мне не до соревнования».Наша партия требует, чтобы все партийные, профсоюзные, советские организации и хозяйственные руковО'Дители повседневно развивали содпалнетпчегкое соревнование, поднимали его действенность. Псе коммунисты должны быть октивньши участни1им и и организаторами соревнования.Вот исходя из этого, мне кажется, необходимо пункт «в» третьего параграфа дополнить II излтекнгь в следующей формулировке:Член партии обязан «быть примером в труде, овладевать техникой своего дела, непрерывно повышая свою производственную, деловую квалификацию, всемерно поддерживать все ноВ'Ое, передовое, что рождается в мессах, быть активным участником и организатором социалистического соревнования».Такая форгнулировка, мне кажется, заставит ка-ждого' коммуниста заниматься вопросами организации соацшшстиче- ского соревнования.
В. ФИРСОВ, 

секретарь Кожевникпвекеге 
райкома ВКП(б).Предложения и замечанияпо проекту пятилетнего плана

(Обзор писем, поступивших в редакцию)Предстоящий X IX  съезд партии —  выдающееся историческое событие в жизни Не то.дько партии, но и всего народа на- шой Страны: Проект .директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы открывает величайщие перспектйвы процветания йятей социа.тистической Родины, д4льне!!щего поДъе.ма материального бдагосостоянйя и культурного уровня жизни всего советского народа.Партийные массы и все советские люди вртретили сообщение ЦК ВКП(б) 'О созыве X IX  съезда партии с огромным воодушевлением и подъемом.Обсуждая Проект директив по пятому шЫ'ИЛетному плану, труДйшиеся вносят свои црйдложения и замечания.В проекте говорится; «Ликвидировать отставание ■ лесной промышленности от растущих потребностей народного хозяйства... Осуществить в широких масштабах перебазирование лесозаготовок в многолесные районы, особенно в районы Севера, Урала, Западной Сибири и Карело-Финской ССР, сократив рубки леса в малолесных районах страны».Той. КиваПенок, всецело одобряя этот яуйКт, пишет, что нужно правпльпо и полнее использовать полезные свойства леса для народного хозяйства, постоянно приумножать лесные сокровищ а. Он придает большое государственное

значение водоохранной и защитной роли леса.Он Считает неправильным, когда леспромхозы ведут лесозаготовки не в глубь тайги, а вдоль рек, вырубая приречные и прнводоемные леса. Он предлагает сокращать лесозаготовки в приречных лесах, при планировании новых предприятий обязательно оставлять запретные лесные полосы по об.енм берегам каждой реки шириной от 2 до 12 километров, установив для этих лесвых зон определенный режим рубок.Тов. Коваленок считает также, что пора выделить вокруг городов, райцентров, рабочих flQce.lKOB, сел зе.теные зоны, ’создав плодовые лесопосадки, преобразуя (путем посадки ii посевов) березняки, кустарниковые заросли в лесонасаждения орехоносов, в плодово-ягодники, создавать высокопродуктивные лесонасаждения, нарезать полезащитные лесные полосы при оврагах, вдоль дорог, вокруг во.доемов, поднять роль леса а борьбе за высокие и устойчивые уроясаи.Он предлавает в лесостепных и притаежных районах как южной, так и северной зон Сибири создать государственные аг- ролесо.челйоратйвцые и колхозйые питомники с плодово-ягодными отделениями, а таклсе организовать областные и краевые агроЯесопиТомйики с семязатото- вйтельНыми участками. Для руководства Колхозными лесами и лесомелиора

тивными лесобазаи надо создать при райсельхозотделйх лесные группы, а при обякрайсельхозуправлениях отделы лесного хозяйства и лесомелиорации. Он считает необходимым организовать в министерствах сельского хозяйства и совхозов СССР главные управления лесного хозяйства II лесомелиорации или преобразоватъ главное управление полезгтщитных, лесонасаждений при Совете MiniircTiiOB СССР Б Министерство, подчинив ему областные, краевые отделы лесного хозяйства и лесомелиорации. Для подготовки специалистов лесного хозяйства и агролесо- мелиорации он предлагает организовать отделение и кафедру .при Томском государственном университете.Для разработки методов улучшения и преобразования таеЖных лесов, научного руководства мероприятиями по преобразованию леса II фауны северной зоны, а также изучения и разработки методов рационального использования всех богатств леса тов. Коваленок считает необходимым создать в Томской области опытную станцию.В связи с Перебазированием лесозаготовок в многолесные районы, одним из которых является наша область, и увеличением объема заготовок древесины, тов. 
j Нонев (Колиашево) ставит вопрос о irac- I шИрении речного флота и механизации погрузочных работ.Сущес'гвуюЩйй несамоходный флот для перевозок круглого леса в Обском бассейне, пишет он, не обеспечит возросший объем лесных перевозок. Он предлагает создать лесовозы новой конструкции грузоподъемностью в 2 ,5— 3 тысячи тонн с высокими ходовыми качествами, позволяющие вести погрузку беспрокла- дочн'Ым, бесклеточным способом, а также сконструировать высокопроизводительные

Закон жизни 
партииПроект текста измененного Устава ВКП(б) —  закон жизни нашей больШо- впстской партии —  имеет огромное значение.Великие ' вожди В . П. Ленин и Ц. В. Сталин заложили организационные основы naiprini большевиков.^ На протяжении всей ее пегорни эти основы тв0|рчес- ки развивались. Изменение Устава сейчас диктуется новой обстановкой и новыми задачами, вставшшми перед Коммунистической партией.Сохраняя незыблемыми ленинско-сталинские принципы партийного строительства, проект измененного Устава щ)иводит организационные формы и методы работы парш и в полное соответствие с исторнческой обстановкой и вытекающими из нее по.'гитйческиии задачами. Он обобщает богатейший организационный опыт нашей партии, накопленный за годы, прошедшие после Х У Ш  съезда ВКП(б). Измененный Устав еще более укрепит единство и сплоченность рядов партии. Он будет способствовать дальнейшему развитию внутрипартийной демократии, критики и самокритики.Новый Устав будет способствовать да.тьнейшему повышению руководящей роли партии в строительстве коммунизма, еще большему сшючению партийных рядов вокруг ленинско-сталинского Центрального Комитета партии, вокруг вождя II учителя товарища Сталина.Члены и кандидаты партии с  большим удовлетворением встретили содержащиеся в проекте Устава требования, предъявляемые К коммунистам.Одобряя проект Устава, я хочу высказать отдельные замечания.В пункте - «а» третьего параграфа, где сказано, что член партии обязан всемерно о.Х1ранять единство партии, как главное условие ее силы и могущества, следовало бы дополнительно указать: «Держать высоко и хранить в чистоте великое звание члена партии».Высокое звание члена партии надо оправдывать всюду —  не только на производстве,- но и дома, в семье, в социалистическом общежитии.Я  предлагаю записать в Уставе партии, что коммунист должен быть npHMCipoM н воспитании своих детей.Далее. По моему мнению, выборы в первичных организациях лучше было бы проводить не ежегодно, а  один раз в полтора или два года, чтобы дать молодым партийным работникам возможность накопить, больше опыта.Следующее замечание. Центральный Комитет В1Ш(б) осудил Правтику кооптации в партийные органы. Между тем, случаи кооптаПии имеют место. Хотелось бы-, чтобы этот вопрос нашел соответствующее разъяснение в дшааде товарища Хрущева и был отражен в Уставе.Вношу таки» пррдлолсен'Ие ука;зать в третьем параграфе, что член партии обязан: «Повседневно увре-шаять связь с массами, своевременно откликаться На запросы и 'ну:кды трудящихся и беспо- щадко бороться с малейшими проявления- ыи бюрократизма и волокиты, с  бездушным отношением в лгалобам трудящихся».Необ.ходимость такого пункта в Уставе  ̂ вызывается тем, что у отдельных работников еще живучи бюрократизм я волокита, с которыми необходимо вести решительную борьбу.Проект измеренного Устава еще выше поднимает звание ч.тена великой партии Ленина— Сталина. Он о!бязывае-т каждого коогаунивта требовательнее подходить к себе II товарищам, строже оценивать результаты своей работы.

Г. ЕЛЬЦОВ, 
член ВКП(6).

★  ★
Об обязанностях члена партииВсецело одобряя проект измененного Устава партии, я хочу внести дополнения, которые, по моему мнению, имеют важное значение.Я  предлагаю пункт «г» параграфа 3-го несколько расширить и датъ его, примерно, в следующей редакции: «Член партии обязан повседневно укреплять связь с огассами, вести беспощадную борьбу с бюрократизмом и зазнайством, своевременно откликаться'на запросы и нулсды трудящихся, разъяснять беспартийным массам смысл политики и решений партии, памятуя, что сила и непобедимость нашей партии —  в ее кровной и неразрывной связи с народом. Вездушное, формальнобюрократическое отношение в запросам и нуждам трудящихся, зазнайство —  несовместимы с пребьшаниеи в рядах нартин».Свое предложение я мотивирую тем, что бюрократизм, зазнайство и бездушное отношение к людям являются пережитками капитализма в сознании некоторй части наших людей. Эти пережитки, как мне кажется, несовместимы с понятием о коммунистической морали, а з н а т т , и не могут быть терпимы в нашей среде. ^Совершенно правильно подчеркивается в параграфе 35-м Устава, что Комитет Партийного Контроля при ЦК партии привлекает в  ответственности «нарушителей партийной морали (обман партии, нечестность и неискренность перед партией, клевета, бюркратизм, бытовая рас-

путценность и т. п .)» . Уставное положение о том, что коммунист наказывается за бюрократизм, логически трбует сформулировать в числе других обязанностей коммуниста и обязанность вести бecпoiщaднyю борьбу с бюрократизмом.Второе мое дополнение относится к параграфу 57 проекта Устава партии.В этом парарафе четко и ясно сформулированы задачи первичной партийной ор|зннзац1П1, и тем не менее, на мой взгляд, сюда будет уместно внести сис- циальный пункт «и» в такой, примерно, редакции:«Систематическая по.таая и -иравдивая информация вышестоящих органов о положении дел на мостах».У нас еще имеются отдельные случаи, когда первичные партийные организации слабо пн(1юрмируют выше-стоящие органы о состоянии дел в? предприятиях и в учреждениях. А руководители некоторых из них зачастую умалчивают о недостатках в работе, чем, безусловно, наносят ущерб обще.му делу.Наличие в Уставе специального пункта о партийной информации снизу еще теснее свяжет наши вышестоящие партийные органы с первичными партийными организациями, а укрепление этой связи является важнейшим условием дальнейшего улучшения партийного руководства массами.
, .  П. ГРИДИН,

член ВКП(6).

Замечания по поводу первого и второго 
параграфов проекта Устава партииВносимый на раоеиотрение X IX  съезда ВЕП(б) проект Устава партии составлен с учетом великих из.менений, произошедших в СССР после Х У Ш  съезда партии.Я одобряю опубликованный проект текста измененного Устава партии.Вместе с тем, считаю необходимым сделать некоторые замечания по проекту текста измененного Устава партии и внести дополнения.Мне кажется неточным определение партии, сделанное в 1-м параграфе ПьО- екта Устава, где записано, что «Козьму- нистическая партия Советского Союза есть добровольный боевой союз единомыш- леннижов-козьмунистов, организованный из людей рабочего класса, трудящихся крестьян и ^трудовой интеллигенции». Союз единомышленников, по моему мнению, не есть еще партия. Такое определение партии считаю не совсем точным,1'ы.ло бы более правильным в 1-м пл- ра1рафе Устава записать следуюнюе:«Коммунистическая партия Советского Союза есть высшая форма объединения ТРУДЯЩИ.ХСЯ в добровольный боевой союз единомыш-ленников-комиуннстов, о^ргани- зованнъш из лучших, передовых и достойных людей рабочего класса, колхозного крестьянства и т 11удовон интеллигенции, является персдовььм, боевым отрядом тру- ДЯЩИ.ХСЯ, неразрывной их частью, боевым штабом, политическим воящем. Партия руководствуется в своей работе теорией марксизма-ленинизма ».В связи со сказанным выше, считаю также неудачным определение того, кто может быть членом партии, сделанное во 2-м параграфе проекта Устава. В этом параграфе говорится: «Членом Коммунистической партии Советского Союза может быть любой трудящийся, не ’эксплуатирующий чужого тру .да гр«1жданин Советского Союза, признающий програ.мму и Устав партии, активно содействующий их осуществлению, работающий в одной из организаций партии и выпо,лняющий все решения партии».Под словом «любой» следует, конечно, понимать каждого трудящегося, без всякого ограничения, без различия пола и на-

погр^очные механизмы, обеспечивающие такой способ погрузки барж. Существующие средства погрузки —  лебедки системы И. Л. Мерзлякова, как он считает, не отвечают этим требованиям. Тов. Конев предлагает пункт 10 первого раздела, проекта директив но пятому пятилетнему плану дополнить словами: «разработать и внедрить механизмы для погрузки Круглого леса в суда в Обь-Пртышском багжейне».По его мнению, применение этихпредложений ун<‘личпт оборачиваемпсть флота не менее как в два раза и сэкономит многие ми,!(лионы денежных сре,дств.К пункту 12 первого раздела проекта директив тов. Конев предлагает сделать следующее, добавление: «В Томской области предусмотреть строительство химических заводов на базе коМ11.тексного использования сырья на существующих ле- сопй,1ьных Заво.дах, а также построить тарные, мебельные цехи при лесозаво.дах на базе использования отходов лесопиления».Томская область по запасам торфа, пишет профессор Геблер, занимает одно из первых мест в стране, а освоение этого богатствк недопустимо отстает. Он вносит предложение учесть в пятилетием плане иснользованне торфа в Томской области.Тов. Братчиков поддерживает предложение профессора Поганзена о правильном использовании огромных рыбных запасов II унорядоченип рыболовства it ставит перед учеными вопрос о разведении интенсивных пород рыбы в водошах колхозов области.Чтобы выполнить задачи, поставленные в области сельского хозяйства, пишет тов. ШмаТкова, надо улучшить семеноводство. Она пишет:«Для колхозов пашей области требуются сорта Семян более устойчивые к по

ражению пыльной головнеп, к пплеганиго и осыпанию, высокоурожайные и ранне- ; спелые. До сих нор колхозы не имеют та- ' кого сорта, пшеницы. Научные рабог- 
I ники селекционных станций обязаны I дать колхозам скороспелые и высокя- I урожайные сорта и довести до широких масс колхозников знания биологн- ческай особенности и агротехники каягдо- ге выведенного сор'га в отдельности. Селекционеры не могу'т ограничивать свою деятельность одним выведением новых сортов, а должны зани.маться разработкой научных выводов по агротехнике выведенного сорта, массовым внедрением их в колхозное производство».Тов. Славкина (Томский университет), развивая эту мысль, считает, что внедрение научных достижений в колхозное производство и разработка научных мето,дов возделывания культур .должны осуществляться с привлечением широких масс колхозников. Она считает необходимым расширить сеть агрошво.д, а при МТС организовать айрохииические лаборатории.Она считает необходимым в первом пункте второго раздела проекта директив особо подчеркнуть задачу дальнейшего развития агробиологическо'й пауки, усиления научно-исследовательской работы, приБлечония К научным ра.зработкам широких масс колхозников. Назрела необходимость, далее пишет она, серьезно заняться повышением плодородия почв Томской об.тасти. Нужно шире развернуть работы по освоению введенных севооборотов, правильно применять систему обработки почв и систему удобрений. Необходимо начать углубленные комплексные исследования почв и растительностей. В области, районах, МТС и отдельных хозяйствах должны быть составлены почвенные карты.

Тов. Прикладов, кандидат биологиче-' ских наук, горячо одобряя проект дирек-I тив, вносит предложение к пункту пято- |Му второго раздела: «Обеспечить проведение необходимых мероприятий но c o s iv  нию высококачеетвеннъьх семенных фондов в по,шлистой зоне Союза ССР. Перейти в этих районах на посев озимых культур переходящими семенными фондами».Тов. Асадчий, гаавный агроном Зырянской МТС, предлагает создать n|i0 калгдой МТС спениальный тракторный отряд для раскорчевки и очистки залесенных нолей II осушения заболоченных зе-' мель. Па новых землях, пишет- он, как доказано практикой, урожай зерновых культур достигает 30— 35 центнеров на гектаре.Тов. Зобнин (зоотехник) в целях быстрого рост-т поголовья общрственного скота п повышения его продуктивности предлагает больше ' производить сочных кормов для скота, особенно картофеля. Он считает делесообразны.ч строить не деревянные, ,а кирпичные помещения для зимнего содержания животных.Советские библиотеки —  подлинны© очаги социалистической культуры. Они играют ваягн'ую роль в деле коммунистического воспитания трудящихся, в поВ'Ы- шений их Политического и культурного уровня. Для того, чтобы улучшить библиотечное дело, тов. Филимонов предлагает все библиотечно-метедическое и библиографическое ' руководство библиотеками всех ведомств страны сосредоточить в руках одного органа —  междуведомственной библиотечной комиссии Комитета по делам культурно-просветительных учреждений “при Совете Министров РСФСР и других союзных ро.':пуб.дйк. Он вносит предложение организовать в Сибири библиотечный вуз.

'Ф i  \

цпояально'сти. Но вместе с тем, словб «любой» означает и более широкое понятие. Под ним можно, ваиример, понимать, что Б данном с.1учае не делается различия между передовым отрядом и всеми массами трудящихся.Излишне, мне думается, и указание проекта Устаад на то, что членом партии может быть трудящийся, не эксплуатирующий чулдах) труда.Поэтому я предлагаю во 2-м oapaTipa-i фе Устава записать:«Членом Коммуниетичеекой партии Советского Союза может быть достигшийсовершеннолетия передовой, сознательный, преданный делу коммунизма гражданинСоветского Союза, без различия пола или национальности, признающий программу’ и Устав партии, активно содействующ)гй их осуществлению, работающий в одной из организаций партии, выполняющий все решения патаии, своевременно уплачивающий установленные членские взносы и принимающий на себя следующие обязанности» (и дальше по тексту проекта Устава. пбключив слова «член партии обя- ^зан»). ■ ^Поскольку в проекте Устава не сказано, как будет исчи'сляться партийный стаж коммуниста, переведенного парторганизацией из членов в кандидаты партии, считаю необходимым внести следующеедобавление к 14 паряграфу:«Перевод из членов партии в канднда-  ̂ты не прерывает партийного стажа, о.д- нако время вторичного пребывания в кандидатах партии в обпщи партийный стаж не зачисляется».В разделе проекта Устава «Денежные средства партии» следова.до бы в 72-м параграфе зависать:,«Вступительные взносы, а также сж.е- месячные членские взносы для членов партии и кандидатов, заработок которых может быть исчислен только с истечением хозяйственного года (кооперативные и сельскохозяйственные артели), определяется из суммы годового дохода за ио- текшпй год, деленной на 12 месяцев».
Б. ГАЛУЗО-САМУСОВ, < 

член ВКП(б).
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Организованно начать новый учебный год 
в сети партийного просвещенияВыше уровень партийной пропаганды

( С  собрания парт ийного акт ива Кировского района)Состоялось сойрани© па|ртийного актива ItirpoBCKoro района. С докладом «Об итогах 1951— 1952 учебного года в сети па1ртийВ'Ого просвещения и мерах улучиге- ния марксистско-ленинского oiopasosaHiiH в новом учебном году» выступила сскре- »арь райкома В Ж (б ) тов. Пугач.Подводя итоги ПР0Ш.110Г0 учебного года в сети пафтийного просвещения, ток. П угач отлщтила, что партийные организации района улучшили руководство марк- еи'стско-лонинскш образованием коммунистов и доби.тись некоторого улучшения постановки нартпйного просвеп(енич.— Вместе с тем, —  говорит она, —  в р а »« е  сети партийного просвещения име.ли место серьезные недостагкп. Часть кружков я  иолитшкол нс ныпплянла учебного плана, около 250 слушателей не усвои-ди изученный материал. Пропагандисты тт. Зайцев, Беспа.дов, Чирикова, 1акотош, Федунен п некоторые другие проводили занятия на низком идейно- теоретическом уровне, плохо к ним готовились, не повышали пропатанднстское иастерство. В некоторых кружках наблюдались срывы занятий и низка;[ по- с<!щаемосгь слушателей. Неблагополучно дело обстояло с учебой коммунистов, Изъявивших желание самосто'ЯТелько изу- щ т ь  марксистско-ленинскую теорию, а также е политической учебой комсомоль. цен.Райком ВКП(б) и не-которые первичные партийные орнаниз1ации недостаточно ко'нтролировали учебу коммунистов, мало янте1ресовались подготовкой пропагандистов к занятиям, донуска.!1я ошибки в подборе пропагандистов и консультантов.Тов. Пугач отметила, что при подготовке к новому учебному году райком ВКП(б) и первичные партийные организации нроделали значительную работу но комплектованию сети партийного просвещения. Особое внимание было обращено на подбор пропагандистов.Однако 1в подготовке к новому учебному году есть серьезные недостатки. Вновь наблюдаются случаи неправильного комплектования се-ги партийного просвещения, не везде подобраны и утверждены пропагандисты. Многие товарищи, изъявившие желание самостоятельно изучать марксистско-ленинскую теоршо, не имеют планов индивидуальной учебы.Выступивший в проннях секретарь партбюро электромеханического завода тов. Анциферов указал на то, что отдел пропаганды, и агитации райко.ча ВКП(б) мало уделяет внимания учебе комсомольцев. Он рекомендует собирать при райко- мо партии совещания секретарей na-iwop- ганизаций, на которых обсуждать рабогу сети комсомольского политиросвещеицм.Затем выступил заместитель секретаря шарткома политехнического института тов. Дукапов.—  В прошлом учебном году, —  говорит он, —  партком мало оказывал помо- пди пропагандистам и консультантам, слабо контролировал их раиочт, в результате чего ряд самостоятельно пзучающ1!х теорию не выполнил своих планов учебы. Были случаи формального подхода к  изучению теории, часть коммушштов совершенно не повьпнала свой идейно-теоретический уровень.' К подготовке к  иовому учебному году партком подошел более серьезно, чем в прошлом учебном году.Но в подготовке • к новому учебному году есть еще Недостатки. Некоторые товарищи,. изъявившие желание самостоя

тельно изучать марксязм-лединизм, не имеют индивидуальных планов учебы.Тов. Дуганов остановился на недостатках руководства сетью партийного просвещения со стороны Кировского райкома ВЕП(б), указав, что он руко.вОдит ею raipianeftcKH. Работники и представители райкома Б партийных организациях бывают только тогда, когда готовят Вопрос на бюро или пледгум райкома.Пронагаядист тов. Бесов рассказал о недостатках в организации работы сети партийного просвещеаия в парторганизации манометрового завода. В минувшем учебном году на заводе были случаи неправильного комплектования кружков и иолитшко.Д. Отсутствие резерва пропагандистов нриводи.ло к срывам занятий.Пропагандист тов. Владимирский остановился на недостатках в работе семинара пропагандистов. Он указал также, что библиотека райкома партии оторвана от 'первичных парторганизаций и не оказывает им должной помощи в улучшении марксистскп-ленииското образования коммунистов. Тов. Владимирский предложил создать на крупных предприятиях свои библиотеки, в которых иметь необходимую политическую литературу и наглядные пособия.Выступивший на собрании актива заместитель секретаря партбюро госунивер- ситета тов. Деревцов сказал, что в парторганизации Томского государственного университета созданы три политшколы, шесть кружков по истории ВКП(б), кружки по философии и политэкономии, 198 товарищей будут самостоятельно изучать маркешм-ленинизм. На^ заседании бюро утверждены пропатандисты, с которым н проведено инструктивное совещание. В помощь самостоятельно изучающим теорию со.здается лекторий по произведениям классиков марксизма-ленинизма.Далее тов. Деревцов отметил, что райком ВКП(б) допускает недостатки в по.р готовко к нож>му учебному году. Поздно начал свою работу постоянно дeйгтвyвJ- щий семинар пропагандистов.Тов. Деревцов отметил также, что не- 
KOTOipbie кафедры общественных наук вузов не помогают устранять недостатки в работе сети партийного просвещения вузов и повышать качество занятий в кружках и полптш1М)лах.Руководитель семинара пропагандпетов тов. Белявская в  сРоем выступлении остановилась на недостатках в работе семинаров пропагандистов. На семинарах сше редко проходит творческое обсуагдение 
BfmpocoB, некоторые пропагандисты не готовятся к занятиям, не изучают перво- источншен. Ноэтозгу’ еще слаба их акгпв- ноеть на семинарах. Есть случал, когда партийные руководители недооценивают пропагандистскую работу п перегружают пропагандистов другими поручениями, в результате чего они не шмеют возможности тщательно готовиться к занятиям.Тов. В слявсм я указала, что в проиглои учебном году ра.йком допускал ошибку, освобождая пропагандистов, имеющих .хорошую теоретическую Подготовку и опыт ра!боты, от посещения семинара. Эти товарищи могли бы на. семинаре поделиться СВ.0ИМ опытом работы, высгуиагъ с докладами по тоорстическшм и методнч-з- скиы вопросам.Собрание партийного актпЕа приня.ло постановление,. направленное на у.^люко- нйе недостатков в работе сети партийного просвещения, на новышейне йдейно- теоретаческ1ого и организационного уровня занятий в H01BOM учебном году.

☆Важнейшая задача партийных организацийБольшевистская партия на прогячмшнн всей своей истории проявляла и пр.ЩЕля- ет исключительную заботу о повышении идейно-теоретического уровня, по.титиче- ской закалки членов партии, об улучшении де.та .марксистско-ленинского воспитания кадров. Только партия, овладевшая марксистско-ленинской теорией, учит товарищ Ста.тин, может уверенно двигаться вперед и вести за собой массы трудящихся.Шучение марксистско-ленинской теории 'вроружает кадры знанием закиюв общественного развития, дает ключ для глубокого пщДимания современной обстановки н усНешног'о ретения практических задач. Вот почему в проекте текста измененного Устава партии, который будет обсуждаться па X IX  съезде В1Ш(б), в качестве одной из важнейших обязанностей коммунистов записано: «Работать над новыше- нйем своей сознательности, над усвоепием основ марксизма-ленинизма».Ответственность за марксистско-ленин-' ское воспитание ком.\гунистов лежит в первую очередь на первичной партийной организации. Она ближе всего стоит к коммунисту, ей лучше всего известны достоинства каждого ч.лена и ка.ндидата партии. С . М. Киров указывал: «Самое ценное, самое дорогое, самое близкое дело для всякой парторганизации, —  это ленинское воспитание членов нашей партии».Партийная организация завода резиновой обуви постоянно занимается вопросами партийной пропаганды, направляет свою работу на корейное улучшение постановки марксистско-ленинского образования коммунистов.Партийное бюро заводской парторганизации в прошлом ушебном году осуществляло постоянный контроль за работой ко-миунистов над повьшением своего идейно-теоретического уровня, обсуждало вопросы партийной пропа1'анды на своих заседаниях, выносило их на обсуждение Пкчртиййых собраний, принимало меры к повышению Идейного уровня занятий. Эго позволило организованно завершить учебный год в сети партийного ацю-свещения.Итоговые занятия в кружках и политшколах показали, что подавляющее большинство коммунистов настойчиво и глубоко овладевает марксистско-ленинской наукой, спстематически работает над повышением своего идеййо-теоретического уровня.Однако, подводя итоги пропиого учеб- иого года, партийная организация вскрыла серьезные недостатки в марксистско- ленинском образовании коммунистов.Некоторые занятия в политшколах и кружках проводились на недостаточно высоком идейном и методическом уровне. ОтдрлКнгле коммунисты, как, например,' тт. Трухаев. Заевпшй и другие, формально числились слушателями кружков, но к

Ноты Советского Правительства Правительствам С Ш А , Великобритании и Франции по вопросу о государственном договоре с Австрией
занятиям не готовились, пропусдаади их, П.10ХО усвоили изучаемый материал. Ма-' ло в сети партийного яросвещения обу-' чалось беспартийных товарищей, в особенности пиже.нерно-технических работников. Партийная организация слабо прививала всем руководящим работникам завода В.КУС к повышению своего идейно- теоретического уровня.Готовясь к noBOjry учебному году, партийная организация приняла меры, чтобы не допустить повторения ошибок и недостатков прошлого учебного года.В июне, перед окончанием учебного года в сети партийного просвещения, партийное бюро прове.до совещание сек- peTajjeu цеховых ■ партийных организаций с вопросом «О задачах цеховых партийных организаций по подготовке в новому учебно.му году».После проведения итоговых занятий все пропагандисты рекомендовали каждому слушателю кружка и политшколы форму повышения идейно-теоретического у р в н я  на новый у^шоный год. При комплектовании сети партийного просвещения строго учитывалось желание и подготовка каждого коммуниста.В новом учебном году в заводской партийной организации будут работать шесть кружасов, из них три кружка по изучению истории В1Ш(6) основного типа и два кружка повышенного типа. Во все кружки подобраны подготовленные пропагандисты, имеющие большой опыт пропагандистской работы.Ряд товарищей будет изучать марксистско-ленинскую теорию самостоятельно.Многие инженерно-технические работники нашего завода изъявили желание в новом учебном году изучать политическую экономию. В помощь им партийное бюро создало на заводе лекторий по нолитэкю- номии. Лекторий будут посещать 50 ин- женерно-техшгческнх работников.Таким образом, все коммунисты и значительная часть беспартийного актива завода бу,тут в HOBoei учебном году охвачены учебой в сети партийного просвещения. С целью нзоелсать ошибок в комплектовании сети партийного просвещения мы обсудили состав слушателей каждого круаска на совещании пропага.ндистов и секретарей цеховых партийных организаций. Были проведены во всех цехах т- крытые партийные собрания, на которых обсуждались вопросы политической учебы коммунистов и беспартийного актива. На этих собраниях коМ|му1нисты и беспартийные товарищи высказали свои предложения, направленные на улучшение работы сети партийного просвещения в новом учебном году.Новый учебный год мы начнем организованно.

Е. МУСЯЩИКОВА,
заместитель секретаря партийной 

прганизации завода резиновой обуви.Перед началом занятийв  парторганизации Морякозского завода закончено комплектоваНпе сети партийного просвещения. В новом учебном году будет работать 6 кружков по изучению пстории ВЕП(б), три политшколы, один кружок по изучению биографии товарища Сталина. Ряд товарищей будет изучать марксистско-ленинскую теорию самостоятельно.

На днях здесь состоялся двухдневный семинар пропагандистов сети партийного ■ просвещения. Для пропагандистов бьии П1/очитаны также лекции на темы: «Работы товарища Сталина «Об основах ленинизма» II «Е вопросам ленинизма», «Ленипско-сталивеКая теория по нацио- ла.тьному вопросу» и другие.
П. КЛИМАШЕВеНИИ.

5 сентября с . щ Министерством И ш ет- ранных Дел СССР были получены ноты Правительств С Ш А , Великобритании и Франции в ответ на ноты Советского Правительства от 14 августа по вопросу о государственном договоре с Австрией. В своих нотах Правительства С Ш А , Вели- амбринанни и Франции лонрежнему щю- должа.1п настаивать на своем предложении о так ноз. «сокращенном договоре» для Австрии, предлагая созвать совещание представителей четырех держав с целью парафирования так наз. «сокращенного договора».27 сентября Министерство Иностранных Дел ССОР ширашило в Посольства С Ш А , Великобритании и Франции в Москве ответные ноты Советского Правительства на указанные выше йоты Правительств СШ А , Велигабритании и Франции.Ниже тгубликуется текст ответной ноты Советского Правительства от 27 сентября 1952 года, направ-тенной Правительству СШ А.«Министерство Иностранных Дел СССР, подтверждая получение ноты Правительства СШ А от 5 сентября с . г. по австрийскому вопросу, считает необходимым заявить следующее.1. В своей ноте от 14 августа Советское Правительство указывало на необходимость всходить Б деле урегулирования австрийского во'проса из задач восстановления свободной и независимой Австрии, как это сказано в известной Московской Декларации 1943 года, и из с01гласованно- го в основном между четырьмя державами —  Советским Союзом, С Ш А , Великобританией и Францией —  проекта государственного договора с Австрией, опирающегося на решения относительно Австрии, принятые на Потсдамокой коиферен- цйи. Советское Правительство с  сжмого начала придерживалось указанной позиции, настаивая на выполнении четырьмя державами Потсдамских решений, а  также важных постановлений в отношении Австрии по по-литЕчесвим и аюо'номическим вопросам, согласованных на совещании Министров Пност]К1нных Дел четырех держав в июне 1949 года.2 . Правительство СШ А в своей ноте от 5 сентября сообщило, что оно готово, в связи с нотой Со1ветско1го Правительства от 14 августа, внести некоторые поцрав- ви в проект так н аз. «сокращенного договора», в котором, как известно, совершенно игнорируются важнейшие Потсдамские решения, и предложило с  этой целью включить в упомянутый npoeiKT Только статьи 7, 8 и 9 из проекта -гоеу- дчретвенвого договора с Австрией, ОТНО'СЯ- щиеся к вопросу О' демократизации Австрии, а также статью 17 из этого же проекта о вооруженных силах Австрии.Правительство СШ А в указанной ноте от 5 сентября касается лишь одного из вопросов, поставленных Советским Правительством в Ноте от 14 августа, все же остальные статьи проекта государственного Договора с  Австрией, согласованные между четырьмя дерлшвами. Правительство СШ А игнорирует и обходит молчанием. Тем самым Правительство СШ А обходитt Некоторые вопросы перебазирования 
лесозаготовок в многолесные районы

в  проеюте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану предусмат- рпвается осуществить в широких масштабах йеребазирование лесозаготовок в многолесные районы, в том чис.ле в районы Западной Сибири.Томская об.ааеть по своим .лесным ресурсам стоит !В Западной Сибири на втором месте после Красноярского края. Накопленные запасы древесины сосны, кедра, березы и нихты позволяют увеличить объем лесозаготовок в несколько раз и создать в области мощную бумажную, сниртогидролйЗную, лесохимическую и деревоперерабатывающую промышленность, с ежегодной нродущиеп в несколько миллиардов рублей. Развитие лесозаготовок в мредириятиях трестов «Том.лес» и «Чулымлес» позволит обеспе- . пить все во.арастающую потребность в деловой древсспне промышленности Кузбасса, Караганды и других районов.Что же тормозит развитие лесной промЫшленноетж в Томской области? Это —  недостаточно быстрые темпы изучения лесосырьрвых баз, некомплексное проведение проектно-изыскательских работ, медленное строительство предприятий п слабое развитие транспортных путей н энергетического хозяйства.В настоящее время изучение лесосырьевых баз производят экспедиции двух министерств: лесного хозяйства и лесной промышленностп. Формально районы работы согласовываются, но ([laKTunecKH Министерство лесного хозяйства не учи-

ПРЕДЛОЖЕНИЯ К ПРОЕКТУ ПО НОВОЙ ПЯТИЛЕТКЕ★
г . КРЫЛОВ,научный сотрудник Западно-Сибирского филиала Академии наук СССР, кандидат биологических наук

тывает возможного использования собранных материалов для проектирования лесозаготовительных предприятий и проводит изыскания крайне медленно.Так, работы по лесоустройству Пышки- но-Троицкого, Асиновского, Зырянского лесхозов продолзшются несколько лет. В то Же время материалы инвентарпбации лесосырьевых баз, составляемых эксне- дицпями хМинистерства лесной промышленности, имеют ряд серьезных дефектов и требуют дополнительных работ, необходимых для составления планов хозяйства. Поэтому, мне кажется, что изучение лесных площадей и запасов должно проводиться по единой инструкции, по единому перснектавному плану с расчетом комплексного освоения крупных лесоэюоиоми- чеекпх районов. Это нозво.апт по.аучить материалы с полной, точной, наушной характеристикой районов, и тогда можно будет проводить комплексное проектирование лесопромышленных предприятий на основе полного п рационального Использования всех видов лесного сырья.Я  целиком согласен с предложением ряда товарищей о том, что лесозаготовительные, деревообрабатывающие и деревоперерабатывающие предприятия должны

проектироваться и строиться комплексно на основе рационального использования всей древесины в районе, включая отходы. Это во много раз повысит рентабельность лесной промышленностп и снизят себестоимость продукции. Поэтому пункт 12 раздела I проекта дирекыгв X IX  съезда партии по новой пятилетке следует дополиить словами: «Для быстрейшего развития лесной промышленности в миоголесных районах изучение лесосырьевых баз проводить по единому перспективному плану; проектирование лесозаготовительных, деревообрабатывающих, деревоиерерабатывающих пред- нрпятнй производить ];оМплекспо по каждому лесоэкономическому району, принимая во внимание полное рациональное использование древесины и переработку отходов для получения лесохимических продуктов и товаров широкого потребления».Тормозом в развитии лесной промышленности является также крайне медленное строительство лесозаготовительных предприятий.Строительство новых лесозаготовительных, а также деревообрабатывающих п перерабатывающих предприятий должно проводиться на основе детально разработанного перспективного организационного научно-технического плана. Выполнение плана должно контролироваться областными организациями и Министерствами лесной и деревонерерабатывающей промыш- Ленносгй. Необходимо создать квалифицированные кадры строителей лесных предприятий и периодически повышать их

квалификацию, внедряя передовые методы организации труда. Наряду с этим необходимо допол'нить проект директив X IX  съезда пунктом, предусма'прИйаюЩям бо- .лее широкое строительство дорог в Томской об.дасти.Коренное улучшение дорожного строительства позволит связать в единый комплекс лесные массивы бассейнов и водоразделов Кети, Чулыма с Томским промышленным yrsHOM II Кузбассом. В районах рек Чулым н Есть целесообразно построить крупшяе лесоперевалочные комбинаты, лесопильные и лесохимические заводы, а на Чулыме —  фанерные п бумажные фабрики и сппртотядро- лизные заводы. Эго позволит использовать не. только де.довуЮ, но и так называемую «дровяную» древесину, пораженную стволовой гнилью. Е  железной дороге могут быть также подведены лесовозные нуги, позволяющие использовать перестойные в-одораздельные лесные массивы, удаленные от сплавных рек.Чрезвычайно ва.жно построить сечъ гидроэлектростанций и леревесТн лесоза- готовптельные предприятия на централизованное энергосиабженне.Недалеко то время, когда гидроэнергия сибирских рек будет полностью пснользо- ватьея на нужды социалистического народного xoaiiiictBia.Поэтому считаю, что все предло:к';ячя о строительстве же.аезиодорожных путей и новых промышленных предприятий должны быть увязаны с общей генеральной схемой урегулирования стока сибирских рек, строительства новых глубоководных путей и промышленного строительства. Поэтому- предлагаю в разделе I проекта директив но пятому пятилетнеМу плану развитпя СССР четвертый абзац шестого пункта изложить так: «Начать работы по использованию энергетических ресурсов рев Сибири для развития иа базе дешевой электроэнергии и местных источников сырья алюминиевой, химической, лесной.

лесохимической, горнорудной и других отраслей промышленности. Приступить к составлению единой схемы использования сибирских рек для энергоснабжения, транспорта, орошения и обводнения Сибири и Средней Азии».Следует так;ке дополнить пункт 4 третьего раздела. Так, после с.аов « ...со з . дать единую глубоководную транспортную систему в Европейской части С С С Р », необходимо внести следующие слова; «приступить к проектированию и совданиго единой глубоководной транспортной системы в  Азиатской части ССОР».Несколько вамечааий о подсочке и об опилках.Перебазирование в Западную Сибирь лесозаготовок вызовет необходимость пересмотра распространения северной границы подсочки, установленной без всякой научной основы, исключительно в  узковедомственных интересах лесхозов. Есть все основания цроизводжть подсочку не только в баосейн© Еети, на шравобережьи Чулыма, но и во всех северных районах, включая Александровский. Расширение гран щ  района, где можно Производить подсочку еоснЫ, даст народному хозяйству дополнительное сырье. Одновремейно с расширением района подсочки сосны нео1бход1шо возобновить в промышленных размерах работы по подсочке кедра. Министерство лесного хозяйства должно создать в Томской области й, в Первую очередь, в Парабельском, ЕолпаШевском II Васюганском районах опытные кедрово- орехо-подсочные и деревообрабатывающие хозяйства с постоянными кадрами рабо. чих. Эти рабочие будут заниматься длительной подсочкой, сбором орехов, рубкой и переработкой древесшы на мебельные детали, пищевую тару и бруски для Томской карандашной фабрики.Проект директив предусматривает увеличить ввод в действие мощности лесо-

молчанием и вопрос о необходимости выполнения тремя правительствами обязательств в отношении Австрии, принятых ими на себя по Потсдамскому соглашению, и пытается, таким образом, подменить так яаз. «сокращенным договор'ОМ»! упомянутый выше государственный договор с Австрией.3 . Советское Правительство неоднократно высказывалось, в частности в нотах о-т 18 января и 14 августа сего года, за скорейшее завершение подготовки государственного договора с Австрией на oc-i ново согласованньа в Потсдаме решений^ Вместе с тем' Ооветекое Правительство указыва.то на 'необходимоетъ провести й этих целях -четырехсто'ронвюю проверку выполнения Австрийским Правительством решений четырех держав о демилитаризации и денацификации Австрии, а также на то, что нельзя рассматривать вопрос о договоре с Австрией независимо от Bon-i роса о выполнении Правительствами СШ А, Великобритании ж Франции своих обязательств по Мирному договору с Ита-< дней в части, касающейся Свободной Tep-i ритории Триест.Советское Правительство подтверждает свою позицию, изложенную в указанных нотах от 18 января и 14 августа.4 . В своей ноте от 14 августа Совета ское Правительство указывало на то, что так наз. «сокращенный договор» для Ав^ стрии не согласуется с решениями, при^ нятьши в отношении Австрии четырьмя державами на Потсдамской конференции,' я что он совершенно не отвечает задачам, нашедшим свое выражение в Потсдамсжо1< соглашении.В связи с изложенным выше Советской Правительство, выражая свою готовность' принять ■ участие в совещании представителей ^четырех держав по вопросу об Ав-i стрии, считает необходимым обратить вин-* мание на следующее его заявление, co-i держащееся в ноте от 14 августа;«Советское Правительство считает необ-  ̂ходимым в предварительном порядке вы-< ясвить, готово ли Правительство СШ А , как и Правительства Великобритании я Франции, снять свое предложение о тай наз. «сокращенном договоре» для Австрии^ который, как это видно из вьппеизложен- ного, не может содействовать восстановле-^ нию действительно независимого и демо-i кратическото австрийского государства и не соответствует имеющимся соглаше-i ниям между четырьмя державами,В настоящее время Советское Прввя-< тельстБО тем более считает необходимыл! получить ОТ Правительства СШ А согласив на снятие предложения о так наз, «оовра-< щенном договоре» и подтверждение его го-̂  товности закончить рассмотрение государ-* ственного договО'ра с Австрией, чТо из яз^ вестного австрийского Меморандума от ЗИ июля сего года видно, что Правительство Австрии отказывается признавать в ос-‘ новном уже подготовленный государственный договор с Австрией, с чем Советское Правйте.1Ьство не может согласиться».Советское Правительство ожидает лолУ-  ̂чения ответа на это заявление, сделанное Б его ноте от 14 августа.Аналогичные ноты направлены Правил тельствам Великобритании и Франции»,
пильных заводов в . новых районах, примерно, (В восемь раз. Это значит, что' в ряде оАтастей Сибири возникнут новые .лесопильные заводы. Будут накапливатьсщ тысячи тонн опилок. Сейчас они почти не используются. Их 'расходуют на топливо или сбрасывают в воду, где они, разлагаясь, служат причиной гий-еди рыбы.Между тем, опилкй являются ценным сырьем, дающим возможность получать свыше 200 раз.личных наименований продуктов. В первую очередь опилки должны быть использованы для получения строительных и термоизоляционных п.Л'Ит. И оборудоваПйе для изготовления таких плит необходимо поставить на всех лесопильных и шпальных заводах.Осуществление гранди'озного плана пя-i той пятиле'йш должно вызвать подъем рацио'Валнэаторского и , изобретательского тЁорчествз по созданию новых конструкций 'И приспособ.теннй, позволяющих но только механизировать вое процессы работы лесной промышленности, но и использовать все виды лесн'ого сырья, до щепы я  оПйлок включительно.Для развивающейся лесной промышленности потребуются высококвалифицированные кадры рабочих , и инженерно- технических работников. Поэтому наряду с развитием школ я  курсов по подготовке квалифицированных рабочих назрела необходимость открыть в Томском политехническом институте факультет по подготовке инжеяеров-механнков лесных ’ предприятий, янженеров-лесох'ИМйков, инженеров гидролизного производства, а  также по производству новых строительных материалов из Д'ренеснЫХ отходов. В Томске и в Новосибирске должны быть' созданы научно-исследовательские ичети- туты лесной промышленности, деревообработки и лесохимии.
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В честь XIX 

съезда ВНП (б)
Ч ЕХО СЛ О В А К И ЯПРАГА, 28 сентября. (ТАСС). На промышленных предприятиях, транспорте, новостройках, в единых сельскохозяйственных кооперативах Чехословакии все шире развертывается социалистическое соревнование в честь Ш  съезда ВЕП(б).'  Строители металлургического комбината ИИ. Елемента Готвальда в Еунчицах обязались к 1 октября закончить сооружение второй коксовой батареи, второй до- м е т о й  и третьей сталеплавильной иечи. Сейчас вдут последние работы по подготовке этих объектов к сдаче в аксплуата- щию.Рабочие и работницы промышленных предприятий Праги обязались в честь съезда большевистской партии получить значительные сверхплановые накопления.

Р У М Ы Н И ЯБ УХАРЕСТ, 28 сентября. (ТАСС). В эти ■ дни сотни тысяч рабочих различных отраслей промышленности трудятся под лозунгом «Встретим X IX  съезд ВКП(б) новыми, повышенными производственными показателями!».На ночетную трудовую вахту стал коллектив Хунедоарского метадлургическо- во комбината имени Г. Георгиу-Деж. На этов1 предприятии нет ни одного члена Ру- мьшской ра1бочей партии, не перевыполняющего сменной нормы. 163 хунедоар- ских сталевара, применяя советский метод скоростной плавки, значительно яовысили производительность труда.Крупными успехами встречают X IX  съезд ВКП(б) строители канала Дунай —  Черное море.
БОЛ ГАРИ ЯСОФИЯ, 28 сентября. (ТАСС). Начав месяц назад соревнование в честь X IX  съезда ВКП(б), коллективы фабрик, заводов, новостроек, члены трудовых кооперативно-земледельческих хозяйств е гордостью рапортуют сейчас о досрочно1м выполнении взятых на себя обязательств.Коллектив Софийского механического завода добился повышения производительности труда и значительной экономии средств и материалов. В честь X IX  съезда ВКП(б) механик-рационализатор этого завода Роман Романов завершил конструирование новою станка для резания металла.Новьгаи достижениями встречают X IX  съезд ВКП(б) рабочие текстильных фабрик города Га)броБО. На фабрике «Зоя» состоялось многолюдное собрание, на котором были подведены первые итоги предсъездовского соревнования и взяты новые социалистические обязательства.О новых трудовых победах, одержанных в честь предстоящего съезда ВЕП(б), рапортуют коллективы машинно-тракторных станций.

М О Н ГОЛ ЬСК А Я  Н А Р О Д Н А Я  
РЕСП УБ Л И К АУЛАН-БАТОР, 27 сентМиря. (ТАСС). Газета «Унэн» в специальном разделе «В ознаменование X IX  съезда братской Коммунистической партия Советского Союза» печатает заметки о трудовых успехах трудящихся Монгольской народной республики, посвященных съезду, о пред- стувздовских стахановских вахтах рабочих, о фаспространения и внедрении на sioHToabCKHX предприятиях опыта советских новаторов.В сегодняшнем номере газета соо15щает о том, что в честь X IX  съезда ВВП(|б) коллектив Улан-Баторского энергетического комбината за 20 дней сентября выполнил месячный план на 111 процентов. Значительно перевыполнил сентябрьский производственный план коллектив Обувной фабрики промкомбината. Работающая на обувной фабрике по методу советских стахановцев бригада раскройщицы Цэмбел с начала года дала большую экономию материала. Из сэкономленного бригадой материала можно изготовить 4 .828 пар сапог и  226 пар туфель.

З а  е д и н у ю ,  м и р о л ю б и в у ю  
и  д е м о к р а т и ч е с к у ю  Г е р м а н и ю

В ы ст упление М а к са  Рейм ана в ЭссенеБЕРЛИН, 27 сентября. (ТАСС). В Эссене состоялся митинг трудящихся Рурской области, на котором присутствовали 40 тысяч человек. Участники митинга продемонстрировали свою волю в борьбе против военного боннского сговора и высказались за переговоры между представителями Восточной и Западной Германии с целью восстановления единства Германии и заключения мирного договора.С большой речью на митинге выступил председатель Еоммуннстичеокой нартии Германии Макс Рейман.Немецкий народ, заявил он, не хочет, стобы Западная Германия в третий раз стала исходным пунктом войны и была превращена в театр военных действий. Он хочет мира, национального единства н независимостн Германии, как равноправного государства среди других миролюбивых стран мира. Если немецкий народ единодушно потребует проведения общегер- манских свободных выборо'В, чтобы добиться этим путем воссоединения отечества, если он решительно потребует заключения мирного договора, то нет такой силы в мире, подчеркнул Макс Рейман, которая помешала бы ему добиться своей цели.Исходя из этого, продоллгал Рейман, население Западной Германии, равно как и население Германской демократической республики, приветствует решение Народной палаты направить делегацию в Бонн для переговоров с бундестагом.М ж с Рейман обратился к депутатам боннского парламента, ко всем патриотически намроенным лсителям Западной Германии с призывом требовать от бундес.' тага принятия предложений Народной палаты Германской демократической республики и, тем самым, сделать возможными переговоры между немцами на Востоке и Западе Германии о проведении общегер

манских свободных выборов и заключении мирного договора.Коснувшись затем политики боннского правительства, Макс Рейман заклеймил Аденауэра как главного врага мира и единства немецкого народа, как сторонника и пособника проводимой американцами политики подготовки к войне.Правительство Аденауэра, заявил он под бурные аплодисменты участников .митинга, является главной помехой на пути мирного воссоединения нашего отечества и установления взаимопонимания между самими немцами. Правительство Аденауэра являе'гся антинародным и антидемократическим правительством. Жизненные интересы нашего народа требуют свержения этого правительства.Макс Рейман подверг резкой критике предательскую политику правых лидеров СДПГ, которые в момент, когда решается судьба германского народа, открыто перешли в лагерь пособника ал?ериканскпх поджигателей войны —  реваншиста Аденауэра.Я обращаюсь, продолжал Рейман, ко вевлчу западногерманскому населению с призывом заставить бундестаг принять предложения Народной палаты, добиться проведешгя переговоров между Восточной и Западной Германией об общегерманских свободных выборах и заключении мирного договора...Заключительные слова Макса Реймана «Все для народа, все для Германии!» бы- ЛИ' встречены бурными анлодпсг1ентаыи всех присутствовавших.В принятой резолюции участники митинга призвали президиум боннского парламента, все фракции и депутатов продолжить общегерманекпе переговоры и снять с повестки дня предстоящего заседания парламента вопрос об обсуждении военного «общего договора».

Накануне 3-й годовщины Китайской народной республики
Призывы Всекитайского комитета Народного 

Политического Консультативного совета

На съезде социал-демократической 
партии ГерманииБЕРЛИН, 27 сентября. (ТАСС). 24 сентября в Дортмунде открылся съезд социал-демократической партии Германии (СДПГ). С основным докладом выступил исполняющий обязанности председателя правления СДПГ Олленхауэр.Газета «Нейес Дейчланд», комментируя выступление Олленхауэра, разоблачает его попытки представить дело так, будто правое руководство СДПГ, выдвигая демагогические требоваш1я, выступает от имени германского народа.Разглагольствования о srape и единстве Германии, раздающиеся из правого лагеря западногерманской социал-демократии, пишет газета, являются всего-навсего лишь вьшуждвнной реакцией на развернувшееся среди всех слоев населения (мощное движение за быстрейшее урегулирование германской проблемы. Уверяя, будто руководство СДПГ выступает за созыв совещания четырех держ1ав по Фоиросу о Германии, Олленхауэр в то же время категорически высказался против переговоров с представителями Германской демократической республики.В качестве особенно убедительного примера изворотливости и лживости правого руководства СДПГ газета «Нейес Дейчланд» приводит его отношение к боннскому военному договору. Как явствует из пщтируемого газетой заявления 0 лленхауэ1ра., ооциал-деиократическая партия в случае, если будет принят «общий договор», выступит за его «радикальную ревизию щ"гем новых переговоров» с им- пориалистическими державами.Напомнив затем о ципичных заявле- Ш1ЯХ Олленхауэра в отношении Германской демократической республики, газета подчеркивает, что тем самым Олленхауэр

открыто становится на позицию американских поджигателей войны, высказывающихся за развязывание агрессии против Германской демократической республики и других прогрессивных стран.Как видно из сообщений газет и агентств, развернувшаяся па съезде СДПГ дискуссия по докладу Олленхауэра показывает, что политика правого руководства СДПГ не находит поддержки среди рядовых членов партии. Многие делегаты, выступавшие на съезде, осудили позицию правления СДПГ, и поо^юбовали от слов перейти в де.ту.В своих выступлениях многие делегаты yBaabiBajni на необходимость установления вжишопоиимашш между представителями обеих частей Германии, быстрейшего заключения мирного договора е Германией и предуиреж,да,11и об опасных последствиях, которые вдекут за собой боннский и парижский сепаратные договоры.В то время, как депутаты, выражающие в какой-то мере настроения ряЮвых членов партии, призывали съезд изменить политику руководства СДПГ в отношении асизненно важны х для трудящихся Занад- ной Германии вопросов, совсем npornB<v положную позицию заняли лидеры СДПГ Венер, Рейтер, Франц Нейман и другие.Многие из них выступали с пространными речами, полными злобных выпадов против Германской демократической республики и Советского Союза. Рейтер, например, в своем выступлении призывал К «большему развертыванию инициативы» в проводимой пмперпалистпчесвимя пропагандиста-ми «холо,дяой войне» против стран лагеря мпра, деиокрапш и социализма.

ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). Атентст- вО;Синьхуа передало призывы Всекитайского комитета Наро.дного Политического Консультативного совета, опубликованные к третьей годовщине Китайской народной республики. Призывы провозглашают здравицы в честь вбликих побед китайского народа, достигнутых за истекшие три года в движении борьбы против американской агрессии и за оказание помощи Корее, в укреплении национальной обороны, проведении аграрной реформы, в борьбе за подавление контрреволюционеров, в борьбе против коррупции, расточительства и бюрократизма, в борьбе против взяточничества, уклонения от уплаты налогов, расхищения государственного имущества, мошенничества при выполнении государственных заказов и хипдения государственной экономической информации.Да 'здравствует, говорится в призывах, завершение основных работ по восстановлению и перестройке нашей национальной экономики! Да здравствует коренной перелом к лучшему в филаясовом и экономическом по.дожении нашей с-траны! Да здравствует великая побе,да в культурно- просветительной работе, а  таклсе в борьбе за перестройку идеологии!В призывах выраж1ается привет вмш- кому советскому народу, успешно строящему коммунизм. «Великая друж1ба китайского и советского народов, —  провозглашают призывы, —  надеЖ)ная гарантия против угрозы новой агрессии и прочный оплот мира на Дальнем BocTOiite и во всем мире! Да здравствует нерушимая друлгба и союз между Китаем и Советским Союзом!».Китайский парод шлет привет героическому корейскому народу, народу демократической республики Вьетнам, народам стран народной демократии.Призывы выражают привет японскому народу, активно борющемуся за нацно- тальное освобождение, демократию и мир, привет народам всех стран, выстунающим против угрозы войны, в защиту мира и демократии.В призывах провозглашается здравица в честь Конгресса сторонников мира стран Азии и Тихого океана, в честь друж:бы народов стран Азии и Тихого океана с китайским народом в их общей борьбе за мир.Всекитайский комитет Народного Политического Консультативного совета призывает китайский на.род к борьбе против ведения американским империализмом бактериологической войны, затягивания и

Корее, убийств американцами военнопленных и варварской бомбардировки мирных населенных пунктов Ко.реи, против планов америшнокого империализма, направленных на уве.тичение вооружения и подготовку новой войны.Комитет обращается к народу Китая с призывом: «Путем общих согласованных усилий завершим нодготовку в предстоящему экономическому и ку.тьтурному строительству. Будем бороться за индустриализацию страны!».В призывах выдвигаются конкретные задачи перед Т1руженяка1ми города и деревни в деле дальнейшего расширения патриотического движения за увеличение выпуска продукции и режим экономии, повышения производительности труда; борьбы за выполнение и перевыпо-лненце производствеииых планов, совершенствования методов ведения хозяйства, борьбы с наводнениями и засухой, за повышение урожайности полей.Всекитайский комитет Народиого Политического Консультативного совета призывает работников торговли повышать качество государственной и кооперативной торговли, развивать товарообмен между городом и деревней.В призывах перечислены задачи, стоящие перед работниками просвещения, здравоохранения, науки, литературы и искусства. Бойцы и командиры Народно- освободительной армии призываются овладевать современной военной техникой.Демократические партии и группировки, демо'краты всех слоев общества и народные организации! —  провозглашают призывы, —  укрепляйте? и развивайте свои организации; крепите и расширяйте народный демократический единый фронт; до конца оеущеетвляйте общую программу и выполняйте задачи строительства родины!Все национальности Китая! Объединяйтесь! Совместно боритесь против империалистической агрессии, за построение независимой, единО’й, процветающей и великой родины!Призывы заканчиваются словами:Да здравствует возглавляемый Советским Союзом лагерь мира и демократии!Да здравствует великий вождь и учитель трудящихся всего мира Генералиссгогус Сталин!Да здравствует великая Китайская народная республика!Да здравствует великая Коммунистическая партия Китая!Да здравствует великий вождь китай-саботирования переговоров о перемирии в ' ското народа председатель Мао Цзе-дун!

Угрозы государственного департамента США американским делегатам на Конгрессе в ПекинеНЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Как ссм)бщает важиягтонекий корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс, представители государственного департамента за- 
ЯВИ.ТИ, что группе американцев, которая

прибъыа в Китай для ’jCTacTHH в Конгрессе сторонников мира стран Азии и Тихого океана, угрожает, что у них будут отобраны наспорта и против них будет начато судебное прееле.дование.

События в Корее
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИП ХЕНЬЯН, 28 сентября. (ТАСС). Главное командование Народной армии Корей- •ской народно-демократической республики соо(бпщдо 28. сентября:За истекший день соединения корейской Народной армии совместно с частя

ми китайских народных до-бровольцев продолжали вести оборонительные бои на прежних рубежах.Сегодня отряды ерелков —  охотников эа !вражескж.ми самолетами сбили 2 и повредили 3 само.тета противника.На межзональном шахматном турниреСТОКГОЛЬМ, 27 сентяоря. (ТАСС). При донгрывашш от.ложенных нар'гий на меж- зопальном шахматном турнире в Оальт- шебадене советский мастер Тай.манов выиграл у Принса (Голландия), Вейд (Новая Зелан,дия) проиграл советскому мастеру Петросяну, а  Принс —  Стейнеру (СШ А). Матанович (Югославия) после упорного сопретивленпя сдался Барда (Венгрия). Вез игры Вайтонпс (Канада) признал себя побежденным в отложенной партии со Штольцем иПвеция).Доигрывание уточншю результаты участников пос.ле восьми туров. Положение ве;дущей пруппы селчас таково; гроссмейстер Котов 7 вд 7, гроссмейстер Шталь- берг 6 из 8, мастер Петросян —  5,5 из 8, гроссмейстеры Ге.л.аер и Сабо и мастер Тайманов по 5 из 7, мастер Барца —  4,5 из 7.Завтра состоится девятый тур.

СТОКГОЛЬМ, 28 сентября. (ТАСС). В девятом туре межзонального шахматного турнира мастер Тайманов отлично провел партию против Голо-Мбека (Англия). Английский мастер под угрозой неизбежного мата сдался. Гроссмейстер Штальберг (Швеция) одержал победу над Матановд- чем (Югославия), Элиеказес (Аргентина) выиграл у Принса (Голландия).Советский мастер Пенросян одержал победу над чешским мастером Нахманом. Штольц (Швеция) проиграл Глигоричу (Югославия), Стейнер (СШ А) —  Унцике- .ру (Западная Германия).Четыре партии отложены. Десятый тур состоится во вторник, 30 сентября. Завтра на турнире выходной день. ,

Вчера в Томском 
государственном 

университете
З А С Е Д А Н И Е  Н А У Ч Н О -  

И С С Л Е Д О В А Т Е Л Ь С К И Х  К Р У Ж К О В
В бехльшой аудитории 2-го учебного 

корпуса вчера состоялось объединенное 
заседание студенческих научно-исследо
вательских кружков —  педагогического 
и философского. Заседание было посвя
щено п а м т и  великого русского револю- 
ционера-писателя А . Н . Радищева. С  
докладами выступили члены кружка 
В. Зинченко, А . Ярушевская и Н . Кове- 
лякина.

Н А  Л Е К Ц И И
Интересно прошла вчера лекция по 

метеорологии и климатологии в 108 
группе географо-геологичеаюго факуль
тета.

В лекции лауреат Сталинской пре
мии профессор М . В. Тронов привел 
много новых данных, основанных на 
боте советских ученых-климатологов.

Л Е К Ц И И  Д Л Я  Н А С Е Л Е Н И Я
Почти каждый день в разных учреж

дениях и на предприятиях города высту
пают студенты университета с  лекциями 
и докладами на общественные темьц

Вчера студент В . Веспечанский вы
ступил с лекцией «Великие стро&ш  
коммунизма». Для работников горпшце- 
комбината студент С . Вольфсон сделал 
доклад о международном положении.

В сентябре одна только студенческая' 
группа лекторов-международников про
читала 17 лекций для населения.

н о в ы й  С Б О Р Н И К
На историко-филологическом факуль

тете закончен и вчера сдан в ректорат 
университета новый сборник по литера, 
туроведению.

С Т У Д Е Н Т Ы  О Б С У Ж Д А Ю Т  '
П О В Е С Т Ь  '•

В литературном кружке на исторшсО'  ̂
филоиогическом фа(культете вчера со
стоялось обсуждение повести писателй 
В. Св'ирского «Здравствуй, универси
тет» .

На обсуждении выступили аспиранты 
и студенты. Повесть вызвала живой 
обмен мнений.

В У Н И В Е Р С И Т Е Т С К О Й  
Б И Б Л И О Т Е К Е

Вчера Б научной библиотеке Томско
го государственного университета побы
вало около 800 челове1к. Выдано более 
двух тысяч книг и журналов.

Много посетителей было на высташее, 
посвященной памяти А. Н . Радищева.

В этот день библиотека получила 
книжные посылки из Москвы, Фрунзе, 
Кишинева и Куйбьшюва. Получены 
X I том Большой Советской энциклопе
дии, монография Ц. Степакяна «Разви
тие В. И . Лениньш и И . В. Сталиньш 
учения о социализме и коммунизме»^ 
ряд книг по биологии и истории.

В Б О Т А Н И Ч Е С К О М  С А Д У

В десятки цветов разукрасила осень 
кроны деревьев ботанического сада. В  
эти дни сюда идет много посетителей 
на выставку садоводов и овощеводов.

С  плодового участка и питомника на
учный работник А . Д . Тяжельников <ур- 
правш  саншнцы сибирской яблони в Саг 
маркаид для- формирова-ния в жарком 
климате крупных плодов.

Вчера для школ, предприятий и кол
хозов Сибирский ботанический сад от
пустил 2.500 саженцев плодово-ягодных I 
культур, декоративных деревьев и ну- 
старншюБ.

С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я
С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь

Вечер. В затихших коридорах издала^ 
ка атышна музьша. Это репетирует 
струнный оркестр. На смотрах самодея
тельности выступления оркестра получат 
ли неизменно высокую оценку.

Сейчас в университете созда'НЫ ду
ховой и струнный оркестры, хореогра
фический кружок.

у  С П О Р Т С М Е Н О В
Вчера продолжались всесоюзные зат

очные спортивные соревнования. Спорт
смены университета показали хорошие 
результаты. Борис Семаев метнул копье 
на 54 метра 63 сантиметра. Превысил 
городской рекорд студент Юрий Захаг 
рое в беге на 1.500 метров.

Началась предварительная трениро®  ̂
ка Б секции лышнштов.

4 т
И

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
/

Кинотеатр имени М . Горького. 30 сен
тября —  новый цветной художественный 
фильм «Навстречу жизни». Начало 
сеансов в 10 , 1 1 -4 5 , 1-25, 3 -0 5 ,
4 -4 5 , 6 -2 5 , 8 -0 5 , .9-45, 11-25 час. 
вечера.

Принимаются . коллективные заявки. 
Кинотеатр имени И . Черных. Боль

шой зал. 30 сентября — художествен
ный цветной фильм «Донецкие шахте
ры ». Начало сеансов в 11-10, 1-20,
3-30, 5-40, 7-50, 10 час. вечера. Малый 
зал. 30 сентября —  цветной фильм 
«Сельский врач». Начало сеансов в 
1 2 -1 0 , 2 -2 0 , 4 -3 0 , 6 -4 0 , 8 -5 0 ,
11 час. вечера.

У П Н А В Л Е Н И Е  п о ж а р н о й  
О Х Р А Н Ы  Н А П О М И Н А Е Т

всем руководителям предприятий, 
учреждений, общественных организа
ций и домоуправлений, а также домо
владельцам, что , согласно решению 
№  747 Томского горисполкома от
3 сентября 1951 года

воспрещается эксплуатация неисправ
ных печей и применение для отопления 
временных железных печей;

воспрещается также топка печей при 
неочищенных от сажи дымоходах.

Лица, допускающие эксплуатацию 
неисправных печей, применение для 
отопления железных печей, будут при
влекаться к ответственности, согласно 
nyiiKry 5 упомянутого выше решения 
горисполкома.

Управление пожарной охраны 
У М В Д  по Томской области

Горзеленхоз имеет в продаже в боль
шом ассортименте комнатные цветы. 
Обращаться: г. Томск, Советская ули
ца, 46, тел. 44-36.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  Ф И Л А Р М О Н  И Я
5 октября 6 октября

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  Д О М  У Ч Е Н Ы ХОТКРЫТИЕ СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА
К О Н Ц Е Р Т

советской и русской классической музыки
в  программе: произведения Чайковского, лауреатов Сталинегшх премий 
Глиера, Ашрафи, Новикова, Дунаевского, композитора Щелокова. 
Испошнители: симфонический оркестр под управлением гл. дирижера в. Тимофеева. Солистка — А . Полещикова (сопрано).
В концерте принимает участие солист Московской государственной филар

монии И . Штаркман (рояль).
Начало в 9 час. веч. Касса с  12 до 4 час. и с 5 до 9  час. веч. 
Принимаются коллективные заявки по тел. 37-11, 44-57.

В Н И М А Н И Ю  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Е Й  П Р А В Л Е Н И И  
И  Б У Х Г А Л Т Е Р О В  К О Л Х О З О В

Новосибирское отделение Госстатиэдата Ц С У  С С С Р  доводит до сведения 
всех колхозов,

что с 1 сентября 1952 года производится рассылка комплектов 
книг и бланков колхозного учета и отчетности на 1953 год 

всем подписавшимся и представившим заказы колхозам.
Во избежание срыва обеспечения колхозов книгами и бланками колхозного 

учета и отчетности на 1953 год к установленному сроку— 1 декабря 1952 года
колхозам необходимо не позднее 10 октября 1952 года 

представить заказы и внести подписную стоимость.
Заказы на печатных бланках, высланных для колхозов через райотделы 

сельского хозяйства, следует высылать в 2 экземплярах по адресу: г. Новоси
бирск, ул. Октябрьская, 90.

Подписную плату вносить на наш расчётный счет №  150008 в Новоси
бирском горуправлении Госбанка.

Новосибирское отделение Госстатиэдата.

Красноярское межобластное 
курортное управление

принимает заявки на путевки на все 
курорты Р С Ф С Р  на 1953 год. 

Обращаться: г. Красноярск, проспект И.М. Сталина, 35. 2— 1

ТРЕБУЮТСЯ:
заведующие магазинами, продавцы, 

лотошницы, возчики, сторожа, грузчи
ки. Обращаться: г. Томск, Обруб, 8, 
горпром'торг, отдел кадров; 2— 1

квалифицированный повар, возчше. 
Предостаачяется квартира. Обращаться: 
г. Томск, Дачный городок, диспансер 
для больных туберкулезом; . 3— 1

бухгалтеры-ревизоры и бухгалтеры- 
инвентаризаторы, старший агроном, 
агроном. Обращаться: г. Томск, Куз
нечный взвоз. 1 2 , облурс, отдел кад
ров; 2— 1

рабочие-ученики в цехи (женщины), 
шофер на грузовую машину, вахтеры, 
Обращаться: г. Томск, Б. Подгорная, 
9 1 , фармзавод; 3— 3

бухгалтер базы, бухгалтер розницы. 
Обращаться: г. Томск, Карповский пе
реулок, 6, тел. 2 0 -4 6 ; 2— 1

инженеры —  электрик, конструкторы, 
технологи, техники-электрики, токари 
по металлу и слесари от 4 разряда и 
выше, начальник финансового отдела, 
старшие бухгалтеры и бухгалтеры, нор
мировщики, плановики, квалифициро
ванный секретарь, машинистки. Обра
щаться: город Томск, прбспе(кт имени 
Кирова, 51, с 2 до 4 час. дня; 2— 2

инженер-строитель, токари, слесари, 
фрезеровщики, электромонтеры, учени
ки, подсобные рабочие, грузч1ши. Обра
щаться г. Томск, прсюпект имени Киро
ва, 5, отдел кадров. 2 — 2

Артель «Козкмех» принимает в ре
монт от населения и организаций овчин
но-шубные и шорные изделия, произво
дит пошив полушубков,. тулупов, 
бекешей, дох, детских пальто из даваль
ческого материала.

Артель покупает у населения овчин
но-шубные изделия, бывшие в употреб
лении.

Имеет в продаже сыромятный лоскут.
Обращаться: г. Томск. Коммунистиче

ский проспект, 93. 2 — 2

В магазин №  1 Томского рыболовец
кого кооперативе (рыбкооп. улица Вой
кова, 21)

поступили в продажу

обувь в большом ассортименте, разная 
посуда, фанера и другие товары. В про
довольственном отделе имеется в прода
же свежая брусника. 2 — 2

П Р О Е К Т Н О М У  И Н С Т И Т У Т У  
« Н О В О С И Б П Р О Б К Т »  

Т Р Е Б У Ю Т С Я
инженеры и техники на должности: 

главных инженеров проектов, начальни
ков отделов, руководителей групп и 
старших ини;енеров

по специальностям: 
геологи, гидрогеологи, электрики, 

сацгехиики, сметчики, строители-кон
структоры, архитекторы, теплоэнерге
тики, механики, геодезисты.

Оплата по первой группе ведущих 
проектных организаций.

По договоренности жилплощадь пре- 
доста1Вляется после одного года работы.

Обращаться: город Новосибирск,
ул. Чаплыгина, 7 3 , 4 этаж, телефон 
32-337, с  10 до 16 часоа

Гф-н Кузьмин Анатолий Филиппо
вич, проживающий в г. Томске, Неточ
ная улица, 4 0 , кв. 2, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Кузьми
ной Тамарой Васильевной, проживаю
щей в г. Томске, Московский тракт, 8 , 
кв. 4. Дело слушается в народном су
де 2-го участка Кировского района 
г. Томска.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Томского 
ордена Трудового Красного Знаме
ни политехнического института 
имени С . М . Кирова с прискор
бием извещают о смерти старей
шею работника института доцента 
кафедры геодезии, кандидата тех
нических наук, горного директора

Н У В А Р Ь Е В А  
Валентина Спиридоновича

и выражают. соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела из главного корпуса 
института 1 октября, в 16 часов.

Деканат партийная и профсо
юзная организации химико-техно
логического факультета Томского 
политехнического института выра
жают глубокое соболезнование 
профессору доктору Тронову Бо
рису Владимировичу по случаю 
смерти его матери

В . К . Т Р О Н О В О И .

■ л
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